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Год издания 43-й  
№ 293 (10960) Вторник, 15 декабря 1959 года.

Главный стержень программы 
коммунистического 

строительства
Характеризуя значение знаме. 

витой формулы великого Ленина 
«Коммзчшзм — это есть Совет
ская власть плюс электрификация 
всей страны», товарищ Н. С. Хру
щев в речи на Всесоюзном сове
щании по энщ>гетическому строи
тельству сказал:

«Гениальность ленинской фор
мулы в том, что она дает в нераз
рывном единстве политическую 
(Советская власть) в экономиче
скую (электрификация всей стра
ны) стороны строительства комму
низма. Как по-ленински просто и 
ясно: Советская власть плюс элек
трификация!

Политическая сторона — это 
уже решенный вопрос: Советская 
власть — подлинно народная, са-' 
мая прочная власть...

Экономическая сторона строи
тельства коммунизма — то, что 
Ленин выразил словами «плюс 
электрификация всей страны», 
приобретает все большее значе
ние, я бы сказал, решающее зна- 
чегае на данном этапе.

Что такое электрификация всей 
страны? Это — основа основ раз
вития народного хозяйства. Без 
осуществления электрификации 
нельзя на современном этапе ус
пешно и быстро двигать вперед и 
тяжелую индустрию и строитель
ство, транспорт и сельское хозяй^ 
ство, производство товаров народ- 

. него потребления, нельзя поднять 
'культуру производства и быта. 

Электрифицировать всю страну — 
это значит дать могучую энергию 
новому обществу, ускорить разви
тие его производительных сил».

Проблемы электрификации, 
строительства мощных энергети
ческих систем, проблемы создания 
кат1р'«а.лы;с техштисской ба-зы 
коммунизма, подчеркнул в своем 
выступлении Н. С. Хрущев, долж
ны быть главными в программе 
вашей партии. Для победы комму
низма необходимо обеспечить са
мую высокую производительность 
труда. Электрификация обеспечит 
в широких масштабах механиза
цию и автоматизацию производст
ва. Таким образом, создаются ус
ловия для перехода к коммунисти
ческому труду, к коммунистиче
скому обществу. Поэтому ПЕР
СПЕКТИВНЫЙ ПЛАН ЭЛЕК
ТРИФИКАЦИИ СТРАНЫ НА 
1 5 —20 ЛЕТ, п е р с п е к т и в н ы й  
ПЛАН РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО
х о з я й с т в а  н а  т о т  ж е  с р о к  
д о л ж н ы  СТАТЬ ГЛАВНЫМ 
с т е р ж н е м  в с е й  ПРОГРАМ
МЫ КОММУНИСТИЧЕСКОГО 
СТРОИТЕЛЬСТВА.

Благодаря героической, самоот
верженной работе советских лю
дей, организаторской деятельно
сти нашей партии великие ленин
ские идеи электрификации живут 
н побеждают в нашей стране. 
Энергостроители прошли славный 
путь от Волховской до Братской 
ГЭС и атомных электростанций. 
Ныне лампочки Ильича торят не 
только в городах и селах цент
ральных промышленных областей, 
но и в самых отдаленных уголках 
советской земли. Уже в 1950 го
ду СССР по производству элек
троэнергии вышел на первое место 
в Европе и на второе в мире.

Партия призвала энергостроите
лей не успокаиваться на достигну
том, совершенствовать свое ма
стерство, неустанно двигаться по 
пути технического прогресса. Не
сколько десятков лет назад элек
тростанции в 15 и 20 тысяч ки
ловатт у нас считались огромны
ми. Теперь мы имеем десятки 
энергетических предприятий мощ
ностью в 3 0 0 —600 тысяч кило
ватт, ввели в действие самую 
крупную в мире Куйбышевскую 
ГЭС и успешно строим еще более 
крупные гидроузлы в районе Ста
линграда, Братска и Красноярска, 
а также мощные тепловые элек
тростанции на богатейших зале
жах углей Сибири и Казахстана.

Такой гигантский скачок был 
достигнут в упорной борьбе за 
технический прогресс. Советские 
строители энергетических пред
приятий научились проектировать 
и строить самые мощные электро
станции, создали новые типы пло
тин, паровые и гидравлические 
турбины, которым нет равных в 
мире. Наши энергостронтели внес
ли ценный вклад в мировую науку 
и практику. Это вынуждены те
перь признать даже американские 
сенаторы, заявившие, что русские 
занимают сейчас ведущее место в 
мире по производству гидроэнер
гии, что Советский Союз перегнал 
Соединенные Штаты и в области 
ствоительства гидроэлектростан
ций.

XXI съезд КПСС начертал гран
диозную программу дальнейшего 
развития народного хозяйства. 
Наша страна вступила в решаю
щую стадию, осуществления идеи

великого Ленина о сплошной элек
трификации страны. В течение се
ми лет мы должны ввести мог^но- 
стей'больше, чем было введено их 
за 41 год Советской власти, и 
почти столько же, сколько их на
растили за всю свою историю 
Англия, Фрагщия и Западная Гер
мания, вместе взятые.

В речи на Всесоюзном совеща
нии по энергетическому строитель
ству товарищ Н. С. Хрущев раз
вернул программу сплопшой элек
трификации страны в течение бли
жайших 15—20 лет. показал, ка
ким путем можно быстрее решить 
самый жизненный вопрос — вы
играть время в мирном соревно
вании с капитализмом.

Предусмотрено преимуществен
ное строительство тепловых элек
тростанций мощностью до 2,4  
миллиона киловатт и выше на де
шевых углях, мазуте и газе с тур
богенераторами в 300 тысяч ки
ловатт и более, а также высоко
экономичных гидроэлектростан
ций мощностью до 5 —6 миллио
нов киловатт с агрегатами по 500  
тысяч киловатт. За 15—20 лет 
мощность электростанций пред
стоит увеличить примерно в 7 — 8 
раз с тем. чтобы в 1980 году вы
рабатывать около 2.300 миллиар
дов киловатт-часов электроэнер
гии.

В практике строительства долж
ны найти более широкое примене
ние сборный железобетон, совре
менные технические решения. Же
лательно довести сборность на 
строительстве тепловых электро
станций до 9 0 —95 процентов и 
гидроэлектростанций — до 7 0 — 
80 процентов. В южных районах 
предстоит развернуть сооружение 
экономичных открытых и полуот
крытых энергетических пред
приятий.

Выполняя указания Централь
ного Комитета партии, Министер
ство строительства электростанций 
совместно с проектными организа
циями и коллективами строителей 
пересмотрели проекты и неэконо
мичные технические решения мно
гих строящихся электростанций и 
электросетей, снизив их сметную 
стоимость на несколько миллиар
дов рублей.

Братская ГЭС, превосходя по 
своей мощности Волжскую ГЭС 
почти вдвое, обойдется стране де
шевле ее на несколько миллиар
дов рублей. В обращении, приня
том на Всесоюзном совещании по 
энергетическому строительству, 
строители и монтажники обяза
лись, опираясь на новые, прогрес
сивные методы, ВВОДИТЬ НА 
ПОЛНУЮ МОЩНОСТЬ ТЕПЛО. 
ВЫЕ ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ В ТЕ
ЧЕНИЕ 3 —4 ЛЕТ. А ГИДРО
ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ — за 4 — 5 
ЛЕТ.

Ос.уществляются мероприятия 
по превращению строительных 
площадок в непрерывной комплек
сно-механизированный процесс 
сборки и монтажа из крупных 
элементов и узлов. Эту работу 
следует всячески форсировать, 
чтЬбы преодолеть отставание с 
вводом новых мощностей на теп
ловых электростанциях и по стро
ительно-монтажным работам. Осо
бое усилие следует направить 
на резкое сокращение сроков меж
ду пуском первого и последнего 
агрегатов электростанций.

За минувшие три квартала по
строено линий электропередачи в 
два с половиной раза больше, чем 
за то же время прошлого года. И 
все же строительству сетей у  нас 
.уделяется еще недостаточно вни
мания. По этой причине недоис
пользуются мошностн ряда элек- 
тиостанций. Следует всерьез 
взяться за создание эксперимен
тальных баз и испытательных 
стендов на предприятиях, обеспе
чивающих электростанции обору
дованием, а линии электропереда- 
™  ~  проводами. Особого внима- 
ния з^луживают пооблемы даль
нейшей механизации и автомати
зации электростанций, модерниза
ции турбин.

Паотийные, поофсоюзные, ком
сомольские ооганизации, наша пе
чать призваны донести до созна
ния каждого советского человека 
грандиозную программу осущест
вления ленинской идеи сплошной 
электрификации всей страны, мо
билизовать творческую активность 
миллионов трудящихся на ее ус
пешное претворение в жизнь.

Весь советский народ с чувст
вом огромного удовлетворения 
встретил величественные планы 
сплошной электрификации стра
ны. Нет сомнения в том, что. 
окрыленные ленинскими идеями 
электрификации, славные строи
тели энергетических предприятий 
под руководством Коммунистиче
ской партии с честью справятся с 
новыми задачами.

(Передовая «Правды» за 14 де- 1 
кабря),
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Из сорока человек состоит бригада монтажниц 
троламповом заводе. В числе первых на предприят 
ды коммунистического труда. Вригада решила 
Обязательство успешно осуществляется. Бригада 
ла материалов на 40 тысяч рублей.

На снимке: группа монтажниц бригады,
ЛИЙ за смену при норме 315. Слева направо — 
дорова, Лидия Константинова и Зинаида

радиоламп Юрия Князева на Московском элек. 
ни этот коллектив завоевал высокое звание брига, 
выполнить семилетнее задание за четыре года, 

досрочно вьшолнила годовую норму и сэкономи-

установившая рекордную выработку — 800 изде- 
Маргарита Павлова, Вера Толкачева, Эмилия Си- 

Воробьева.
(Фотохроиика ТАОС).

Н. с . Х р у щ е в  в г о с т я х  
у  к о л х о з н и к о в  К с а в е р о в к и

КИЕВ, 12 декабря. (ТАСС). Се
годня товарищ Н. С. Хрущев вместе 
с товарищами Н. В. Подгорным, 
Д. С. Коротченко, Н. Т. Еальченко, 
Н. Д. Бубновским и руководителями 
областных организаций побывал в 
селе Есаверовка, в колхозе «Друж
ба», Гребенковского района. Киев
ской области. Колхозники этой сель
хозартели одни из первых пере
страивают свое село в современный 
поселок городского типа. Только в 
начале текущего года были заложе
ны первые дома, а уже сейчас на 
улицах красуются более 70 благо
устроенных кирпичных коттеджей, 
каждый из которых имеет три —  
четыре комнаты, водопровод, элек
тричество, водяное отопление, газ, 
канализаци10.

Бурными аплодисментами, при

ветственными возгласами встретили 
колхозники Никиту Сергеевича Хру
щева, руководителей Коммунистиче
ской партии и правительства У к
раины. Никита Сергеевич тепло бла
годарит колхозников, пожимает нм 
крепко руки.

В правлении артели завязалась 
живая, непринужденная беседа. 
Председатель колхоза В. В. Рубаник 
рассказал о колхозных делах, пока
зал Н. С. Хрущеву генеральный 
план перестройки села. Н. С. Хру
щев сделал ряд замечаний, касаю
щихся этого плана, самого строи
тельства.

В ходе беседы тов. Хрущев под
сказал, ка к  более рационально ис
пользовать резервы производства, 
какими путями идти, чтобы добить
ся нового подъема экономики арте

ли, повышения благосостояния кол
хозников.

Товарищи Н. С. Хрущев, Н. В. 
Подгорный, Д. С. Коротченко, Н, Т. 
Кальченко, Н. Д. Бубновский побы
вали в доме доярки Галины Тетяяо- 
хи, которая после окончания сель
ской школы сменила на ферме свою 
мать, ушедшую на заслуженный от
дых. Молодая колхозница быстро 
освоила новую профессию и уже в 
этом году надоила около четырех 
тысяч килограммов молока от каж 
дой коровы.

Глава Советского правительсгва с 
большой сердечностью попрощался 
с колхозниками села Ксаверовки, от 
всего сердца пожелал им дальней
ших успехов в их благородном тру
де на благо социалистической Ро
дины.

ОТЪЕЗД Н. С. ХРУЩЕВА ИЗ КИЕВА
КИЕВ, 13 декабря. (ТАСС). Се

годня киевляне тепло проводили 
гостившего несколько дней на У к
раине Первого секретаря ПК КПСС, 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева.

Повсюду, где бывал глава Со
ветского правительства —  у вино
градарей Закарпатья или рабочих 
Львова, у  трудящихся Тернополь
щины или хлеборобов Киевщины, 
везде он встречал радушный, сер
дечный прием.

Рабочие, колхозники, работники 
совхозов и РТС, деятели науки и 
культуры, выражая сокровенные 
думы и чаяния украинского народа, 
единодушно выражали готовность 
отдать все силы великому делу стро
ительства коммунизма.

Для проводов высокого гостя в 
Киевский аэропорт пришли пред
ставители многочисленных коллек
тивов киевских заводов и фабрик, 
научных учреждений и учебных за
ведений, деятели культуры, партий
ные п согстекчр г;'''пт 'п :кн .

Товарища Н. С. Хрущева про
вожали руководители Коммунистиче
ской партии и правительства Украи
ны М. С. Гречуха, Н. М. Гуреев, 
Н. Т. Кальченко, Д. С, Коротченко, 
Л. И. Найдек, Н. В. Подгорный, 
И. С. Сенин, В. В. Щербицкий,
Н. Д. Бубновский, 0. И. Иващенко, 
А- Д- Скаба, В. И. Чуйков, замести
тели председателя Совета Министров 
Украинской ССР Г. П. Бутенко и 
П. А. Розенко, председатель Вер
ховного Совета Украинской ССР

А. Е. Корнейчук, заместитель пред
седателя Президиума Верховного 
Совета УССР С. А. Ковпак, минист
ры УССР, члены и кандидаты в чле
ны ЦК КП Украины, депутаты Вер
ховных Советов СССР и УССР, ру
ководители области и города.

Собравшиеся на аэродроме при
ветствуют Н. С. Хрущева бурными 
аплодисментами. Девушки преподно
сят Никите Сергеевичу цветы.

Н. С. Хрущев тепло прощается с 
провожающими, поднимается по тра
пу в самадет и приветственно ма
шет рукой. В ответ раздаются теп
лые напутствия.

Воздушный лайнер «ИЛ-18» вы
руливает на взлетную полосу, 
взмывает в небо и ложится курсом 
на Москву.

Возвращение в Москву товарища 
Н. С. Хрущева

13 декабря в Москву возвратил
ся Первый секретарь Центрального 
Комитета КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР товарищ 
Н. С. Хрущев.

Н. С. Хрущев выезжал в Буда
пешт на V II съезд Венгерской со
циалистической рабочей партии во 
главе делегации Коммунистической 
партии Советского Союза.

По пути домой Никита Сергеевич 
Хрущев побывал в западных обла
стях Украины и в Киеве.

На Внуковском аэродроме 
Н. С. Хрущева встречали А. Б. Ари
стов, Л. И. Брежнев, К. Е. Вороши
лов, Н. Г. Игнатов. А. И. Кириченко, 
Ф. Р. Козлов, 0. В. Куусинен, 
А. И. Микоян, Н. А, Мухитдинов, 
М. А. Суслов, Е. А. Фурцева, Н. М. 
Шверник, П. Н. Поспелов, Д. С. По
лянский, а также министры СССР, 
председатели государственных ко
митетов СССР, Маршалы Советского 
Союза, руководители центральных 
учреждений и ведомств, партийных

и советских организаций Москвы и 
Московской области, члены Цент
рального Комитета КПСС, заведую
щие отделами Центрального Комите
та КПСС, ответственные сотрудники 
ЦК КПСС, Совета Министров СССР, 
Министерства иностранных дел 
СССР.

Собравшиеся горячими аплодис
ментами встретили Н. С. Хрущева, 
сошедшего с борта самолета 
«ИЛ-18».

(ТАСС).

НЯ Л Е С О З Я Г О Т О В К Я Х

РАБОЧИХ в  ЛЕСУ БОЛЬШЕ, 
А ДРЕВЕСИНЫ МЕНЬШЕ

В декабре большинство лесозаго
товительных предприятий комбин.а- 
та «Томлес» работает неудовлетво
рительно. За 10 дней комбинат вы
полнил месячный план лишь на 
28,9 процента и задолжал госу
дарству 11  тысяч кубометров дре
весины.

За первую декаду декабря месяч
ный план лесозаготбвок предприя
тиями комбината «Томлес» (в про
центах к  месячному плану) выпол
нен следующим образом: 

ЛЕСПРОМХОЗЫ:

1 Парбигский 44.5
2 Зырянский 41,6
3 Каргасокский 41.5
4 Белоярский 39,1
5 Чаинский 35,0
6 Тимирязевский 33.0
7 Берегаевский 32,7
8 Асиновский 32,5
9 Парабельский 30.5

10 Колпашевский 30.4
11 Бакчарский 29,5
12 Ергайский 29.1
13 Молчановский 29,1
14 Ново-Тегульдетский 28.9
15 Линевский 27,7

16 Пышкино-Троицкий 26,2
17 Аргат-Юльский 24,5
18 Нибегинский 22,8
19 Томский 21,1
20 Лайский 20,0
21 Нюрольский 18,8
22 Уткинский 17,5

ЛЕСОСПЛАВНЫЕ ПРЕДПРИЯТИЯ:

■ 1 Нарымская
сплавконтора 44,0

2 Усть-Чулымская 35,7
3 Асиновский ЛПЯК 15,0
Во многих леспромхозах в декаб

ре понизилась производительность 
труда рабочих, занятых на прямых 
работах. В целом по комбинату на 
прямых работах сейчас занято на 
74 человека больше, чем требуется 
по плану, а среднесуточная вывоз
ка древесины на одного рабочего со
ставляет 1,9 кубометра. По сравне
нию с ноябрем производительность 
труда на одного рабочего снизилась 
на 11 процентов. Резко снизилась 
производительность труда рабочих в 
Аргат-Юльском. Лайском, Нибегин- 
ском, Нюрольском, Ергайском и 
Томском леспромхозах.

В Аргат-Юльском леспромхозе,

например, восьмого декабря на пря
мых работах было занято на 125 че
ловек больше, чем в середине нояб
ря, а вывозка древесины сократи
лась на 182 кубометра. Лайский 
леспромхоз увеличил число рабочих 
на 26 человек, а вывозку древеси
ны сократил почти вдвое.

Во многих леспромхозах велики 
Бнутрисменные простои рабочих, 
плохо используется техника на лз- 
созаготовках. На лесопунктах и ма
стерских участках многих леспром
хозов для рабочих не созданы усло
вия для нормальной работы.

Наступил решающий этап лесоза
готовок. Хозяйственные руководите
ли леспромхозов, партийные и проф
союзные организации должны моби
лизовать все резервы на борьбу за 
выполнение плана. Надо своеврег 
менно доставлять рабочих в лесосе
ки  и вовремя увозить их домой пос
ле смены. На верхних и нижних 
складах всюду должны быть обору
дованы теплые помещения. Необхо
димо помнить всем руководителям, 
что хорошие условия, созданные для 
рабочих, —  залог успешного выпол, 
нения плана лесозаготовок.

Решения партийных 
конференций— в жизнь

в  нашей областя закончшпкь 
районные партийные конферен. 
ции. В центре внимания партий, 
ных конференций иаходшшеь во. 
просы практического осущест
вления исторических решений 
XXI съезда КПСС, Пленумов ЦК 
КПСС, мобилизации всех сил на 
выполнение и перевьшолненне за. 
даний семилетнего плана.

Партийные конференции подве. 
ли итоги проделанной работы за 
отчетный период, вскрыли недо. 
статки в деятельности партий
ных, советских, хозяйственных и 
других организаций, приняли кон
кретные решения, наметили ру. 
бежи на второй год семилетки и 
определили пути их вьшолнения. 
Конференции прошли оргакизо. 
ванно, под знаком деловой крити. 
ки и самокритики. Они показали, 
что партийные организации, вы
полняя решения XXI съезда 
КПСС и июньского Пленума ЦК 
КПСС, стали более конкретно, це. 
леустремленно решать практиче. 
ские задачи хозяйственного и 
культурного строительства.

Но успешное решение гранди. 
озных ■ задач семилетки требует 
дальнейшего повышения уровня 
организаторской работы, совер
шенствования стиля и методов ра
боты партийных и советских ор
ганов. Приводившиеся на конфе. 
ренциях факты еще и еще раз го. 
ворят о том, что всякая работа, 
все планы и решения успешно 
претворяются в жизнь, если пар
тийные организации с глубоким 
знанием и чувством ответствен, 
носги борются за выполнение на. 
меченных планов и принятых ре. 
шений,- воспитьгаают и ведут за 
собой людей, выступают подлин
ными организаторами трудящих, 
ся.

Партия учит, что главное в ор. 
ганизаторской работе — это про. 
верка исполнения принятых ре. 
шений, постоянная забота о том, 
чтобы намеченные мероприятия 
проводились в жизнь. Она воспи
тывает всех коммунистов в духе 
высокой ответственности за судь
бу принятых решений.

В решениях районных партий, 
ных конференций подведены пер
вые итоги практического претво
рения в жизнь программы вели, 
кнх работ, намеченной XXI съез
дом КПСС, обобщен накопленный 
опыт, коллективно выработаны 
меры дальнейшего улучшения и 
совершенствования всей организа- 
ционно.партийной и партийно-по. 
литической работы. Участники 
конференции высказали много 
ценных мыслей, предложений, за. 
мечаний. Большинство из них 
вошло в решения, а остальные, 
хотя и не получили отражения в 
них, представляют также значи
тельный интерес и должны учи
тываться в практике повседнев. 
ной работы соответствующих пар. 
тийных организаций.

Правильно сделали те районные 
комитеты партии, которые сразу 
же после конференций по-дело. 
вому взялись за осуществление 
принятых решейий, тщательно 
учли и обобщили критические за
мечания коммунистов, наметили 
мероприятия для проведения их в 
жизнь.

Так поступил, например, Зы. 
рянский райком КПСС. Выполняя 
критические замечания и предло. 
жения делегатов партийной кон
ференции, состоявшейся в ок- 
тябре, райком партии с помощью 
специалистов сельского хозяйства 
разработал конкретные мероприя
тия по механизации трудоемких 
процессов в животноводстве и по. 
леводстве по каждому колхозу, 
обсудил этот вопрос на расши. 
ренном заседании бюро райкома. 
Сейчас во многих колхозах рай
она уже ведется большая работа 
по механизации животноводческих 
ферм и подготовка к механизи
рованному возделыванию куку. 
РУЗЫ. По предложению делегатов 
конференции райком организовал 
учебу руководящих колхозных 
кадров: председателей колхозов, 
бригадиров полеводческих бригад 
и заведующих животноводчески, 
ми фермами.

Зырянский райком партии вни
мательно отнесся и к другим за. 
мечаниям и предложениям деле, 
гатов конференции и многие из 
них уже претворил в жизнь. Но 
заслуживает упрека тот факт, что 
райком партии до сих пор глубо. 
ко не вник в работу предприятий 
местной промышленности. На кон
ференции указывалось, что рай
исполком плохо руководит мест
ной промышленностью, предприя
тия работают неритмично, убы
точно. С момента конференции 
прошло два месяца, а положение 
дел на предприятиях местной про
мышленности района осталось без 
изменения.

Конкретную работу по осущест. 
влению критических замечаний и 
предложений, высказанных на 
конференции, проводит Шегар- 
ский райком КПСС. Например, 
после того, как делегаты указали 
рай1:ому на то, что он мало вни. 
мания уделяет подготовке и вос
питанию животноводческих кад
ров, райком партии и райиспол. 
ком с 1 декабря организовали ме. 
сячные курсы заведующих фер. 
мами. Недавно в колхозе «К но

вым победам» проведем выездной 
пленум райкома КПСС, на кото
ром был обсужден вопрос о со
стоянии массово-политической 
работы среди работяинов живот
новодства.

Практические выводы после 
{юнференций сделали и многие 
другие районные комитеты пар
тии. Стремясь реализовать при. 
нятые решения, они добиваются 
дальнейшего повышения творче. 
ской активности и самодеятельно, 
сти масс, повышают ответствен
ность коммунистов за поручен, 
ное дело, мобилизуют трудящих
ся на успешное решение задач 
хозяйственного и культурного 
строительства.

Районные партийные конферен
ции проходили в период подго
товки к декабрьскому Пленуму 
ЦК КПСС, который обсудит важ
ные вопросы дальнейшего разви. 
тия сельского хозяйства. Естест. 
венно, делегаты районных парт
конференций большое внимание 
уделили' тому, с какими резуль. 
татами колхозы приходят к Пле
нуму ЦК, как вьшолняются обя
зательства по производству и про
даже государству сельскохозяйст
венных продуктов, что нужно еде. 
лать для подъема экономики от
стающих колхозов, говорили о 
неотложных задачах, стоящих пе
ред колхозами. Речь шла об уси
лении организаторской работы в 
массах, о мобилизации тружени. 
ков села на досрочное ■ выполнение 
принятых обязательств, на образ- 

i цовое проведение зимовки скота,
■ отличную подготовку к весеннему 

севу второго года семилетки. Эти 
предложения делегатов нашли 
свое отражение в решениях кон
ференций.

К сожалению, имеется немало 
фактов, свидетельствующих о 
том, что не̂  все партийные коми
теты настойчиво и последователь, 
но борются за вьшолнение при
нятых решений, за претворение в 
жизнь предложений и критических 
замечаний коммунистов.

Например, на Пышкино.Троиц- 
кой партийной конференции много 
говорилось о необходимости новы, 
шения продуктивности молочного 
животноводства. Делегаты' исходи, 
ли при этом из учета возможно
стей и имеющихся резервов. На 
самом деле надои молока не новы, 
сились, а даже за последнее вре
мя снизились. Здесь ежеезггочный 
надой молока в среднем от каж
дой коровы не достигает даже 
двух килограммов. Дело, оказы. 
вается, в том, что райком партии 
несерьезно относится к задаче, 
поставленной партийной конфе
ренцией. Вместо организаторской 
работы допускаются общие разго. 
воры, преобладает декларатив. 
ность.

На Верхне-Кетской районной 
партийной конференции мно
го говорилось об отставании 
лесозаготовок в районе. В ре
шении конференция потребо. 
вала от райкома партии по
кончить с отставанием лесозагото- 
вительных предприятий района. 
После конференции бюро райкома 
уже не раз рассматривало на сво. 
их заседаниях вопросы работы 
лесной промышленности, принима
ло решения, в которых вновь от
мечало те же недостатки, что и до 
конференции. Но положение от 
этого не меняется. Леспромхозы 
района по.прежнему работают не
удовлетворительно. И главная 
причина этого — низкий уровень 
организаторской и массово-поли
тической работы на лесозаготов. 
ках, в том, что ()айком партии 
слабо опирается в осуществлении 
задач по преодолению отставания 
лесозаготовительных предприятий 
на первичные партийные организа. 
ции и инициативу коммунистов, 
недостаточно воспитывает кадры 
в духе ответственности за пору
ченное дело.

В решениях районных партий, 
ных конференций определены кон. 
кретные задачи по развитию про
мышленного и сельскохозяйствен, 
ного производства, культурно-бы
товому обслуживанию трудящих, 
ся, работе партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских 
организаций. В них охватываются 
все стороны хозяйственной, пар- 
тийно.политической и организа
торской деятельности.

Постоянный контроль за вьшол. 
нением принятого решения, высо
кая требовательность к кадрам, 
повседневная организаторская ра. 
бота, разумный подход к делу, 
воспитание и мобилизация трудя
щихся должны составлять осно. 
ву деятельности каждого партий
ного комитета и организации.

Решения конференций дают на
правление на сравнительно дли. 
тельный период времени — до 
следующих отчетов и выборов 
районных комитетов партии. Но 
жизнь не стоит на месте, выдвига. 
ются новые вопросы, меняются 
условия работы, и, организуя ис
полнение ранее принятых реше. 
ний, надо все это учитывать.

Успешное вьшолнение решений 
партийных конференций, всех 
предложений и замечаний комму
нистов поможет партийным коми
тетам и организациям, всем тру. 
дящимся области достигнуть луч
ших результатов во всех областях 
хозяйственного и культурного 
строительства.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ СЕДЬМОГО СОЗЫВА

22 декабря 1959 года созывается четвертая сессия Томского об
ластного Совета депутатов трудящихся (седьмого созыва).

На обсуждение сессии вносятся вопросы:
1. О плане развития местного хозяйства области на 1960 год. 

(Докладчик —  председатель областной плановой комиссии тов. Бело
глазов Л. Е.).

2. О бюджете области на 1960 год. (Докладчик— заведующий обл. 
финотделом тов. Ларин Ф. М., содокладчик — председатель бюджет
ной комиссии областного Совета тов. Демешев Ф. Д.).

3. Информация заведующего областным отделом народного обра
зования тов. Нестерова М. Ц. о выполнении решения второй сессии 
областного Совета «О мероприятиях по выполнению Закона Верхов
ного Совета РСФСР «Об укреплении связи школы с жизнью и о

дальнейшем развитии системы народного образования в РСФСР».
Регистрация депутатов будет производиться с 10 часов утра 21 

декабря, в здании облисполкома.

■(
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К Р А С Н О Е  З НА МЯ

На районнЬх партийных конференциях
г

По-партннному остро, принципиально
г в  этом году уровень партийно
политической и организационно-пар
тийной работы в Томской районной 
партийной организации был более 
высоким, нежели в прошлые годы. 
Томский райком партии, первичные 
партийные организации сумели мо
билизовать трудящихся района на 
большие дела.

В отчетном докладе райкома пар
тии тов. Голиков —  секретарь рай
кома КПСС —  очень кратко пере
числил те положительные результа
ты, которых добились трудящиеся 
района под руководством партийных 
организаций. Было отмечено, напри
мер, что хозяйственные показатели 
этого года в большинстве своем 
лучше, чем в 1958 году. Промыш
ленные предприятия района выпол
нили план 11 месяцев на 105 про
центов.

Труженики сельского хозяйства 
района досрочно рассчитались с го
сударством по продаже хлеба, мяса, 
картофеля, овощей, шерсти. Нынче 
колхозы и совхозы уве.чичили про
изводство овощей, мяса и молока. 
Ряд колхозов —  «Красный Ок
тябрь», «Красный сибиряк». «1-е 
Мая», «Серп и Молот» успешно вы
полнил обязательства первого года 
семилетки.

За отчетный ifepHox райком КПСС 
и райисполком решили ряд перспек
тивных вопросов.

Но коммунистам не присуще успо
каиваться на достигнутом. Весь 
огонь критики и самокритики вы
ступающие сосредоточили на тех 
недостатках, которые мешают дви
гаться вперед, принципиально 
вскрывали они ошибки в работе 
райкома КПСС, деловито искали и 
подсказывали ему пути для исправ
ления промахов, с хозяйской озабо
ченностью говорили о своих задачах 
на будущее.

Основным недостатком в работе 
райкома КПСС и первичных партий
ных организаций по руководству 
хозяйством было то. что они не су
мели мобилизовать все коллективы 
на выполнение государственных 
планов и принятых обязательств. 
Не выполнили своих обязательств 
Самусьская и Моряковская ремонт
но-эксплуатационные базы, не 
справляются с планом оба леспром
хоза —  Томский и Тимирязевский.

Технорук Тимирязевского лесо
пункта тов. Андрушкевич говорил 
на конференции:

—  Мы находимся под боком У
райкома. Но ка к  живем, какие у 
нас трудности, в райкоме не знали. 
Лишь тогда, когда коллектив зава
лил план I  квартала, к  нам нагря
нули «для разбирательства» и из 
райкома, и из комбината «Томлес». 
А ведь помощь хороша, когда она 
своевременна. i

—  Мало внимания уделяли ра
ботники райкома КПСС учебе сек
ретарей цеховых партийных орга

низаций, —  сказал секретарь пар
тийной организации Моряковской 
ремонтно-эксплуатационной базы 
тов. Рыбкин. —  О комиссиях пар
тийного контроля и вовсе забыли. 
Не будь этих упущений —  общие 
итоги в промышленности района 
были бы, несомненно, выше.

И докладчик, и делегаты конфе
ренции уделили много внимания 
анализу тех причин, что привели к  
срыву социалистических обяза
тельств района по многим показате
лям в развитии сельского хозяйства. 
Их тревога и озабоченность вполне 
понятны. Труженики сельского хо
зяйства обещали надоить на каждую 
корову за год 2 .2 0 0  килограммов 
молока, а получили на 1 декабря 
лишь по 1.723 килограмма: обеща
ли увеличить производство мяса в 
2 раза, а увеличили только на 16 
процентов. В районе допущен боль
шой падеж скота, колхозы срывают 
сейчас задания по поставкам молока 
в город.

И дело здесь вот в чем. Райком 
КПСС не провел должной организа
торской работы вокруг принятых 
обязательств, не воспитал у всех 
хозяйственных руководителей чув
ства большой ответственности за 
данное слово. Потому и встречают
ся среди них «обещалкины», вроде 
директора Томского совхоза тов. 
Скомаровского, которые обязатель
ства берут легко, а инициативы и 
деловитости ради их выполнения 
проявляют мало. Сказалось и то, что 
райком КПСС и райисполком недо
статочно широко и настойчиво внед
ряли передовой опыт. По старинке, 
негодными методами, в большинстве 
вручную продолжают работать мно
гие животноводы района. Не пре
одолена и косность ряда председате
лей колхозов, которые плохо ис
пользуют технику, не думают о сни
жении себестоимости продукции.

Неиспользованных резервов в 
сельском хозяйстве много. В колхо
зах бесхозяйственно расходуются 
корма. В районе, ка к  указал в сво
ем выступлении председатель рай
исполкома тов. Горшков, есть воз
можности расширить посевы к у ку 
рузы и резко поднять ее урожай
ность.

Надо как  можно быстрее внед
рить в колхозах и совхозах передо
вой опыт омских животноводов —  
решили делегаты. Механизация 
ферм, беспривязное содержание ко
ров, бесстаночное содержание сви
ней, безмолочное выращивание поро
сят, выращивание уток и кур в уп 
рощенных птичниках —  вот мето
ды, которые значительно облегчат 
труд животноводов, увеличат про
изводительность труда, вот главный 
резерв для резкого увеличения и 
удещевления животноводческой про
дукции.

Следует внедрить опыт омичей 
на всех без исключения фермах

района. Эту мысль высказали на 
конференции председатель ко.чхоза 
«Красный сибиряк», тов. Борзунов, 
секретарь партийной . организации 
Томского совхоза тов. Чепурнов, 
председатель колхоза «1'е Мая» 
тов. Машкович и другие выступаю
щие.

Работники райкома КПСС плохо 
учили и воспитывали средние и ни
зовые руководящие кадры в колхо
зах —  бригадиров полеводческих 
бригад и заведующих фермами. Се
минары для передовиков сельского 
хозяйства были частыми, а вот от
стающих работников в райкоме 
иногда забывали —  их не учили, не 
приглашали за опытом в передовые 
хозяйства.

Делегаты говорили о том, что 
ро.чь специалистов сельского хозяй
ства все еще низка. И, прежде все
го, это касается работников район, 
ной сельскохозяйственной инспек
ции. Ее начальник тов. Новокшонов,, 
главный зоотехник тов. Поминпва и 
другие работники плохо справляют
ся со своей основной обязанностью 
—  распространением и внедрением 
передового опыта и достилсений 
науки и техники в колхозное про
изводство. Они мало бывают в кол
хозах и совхозах, много тратят вре
мени на сбор различных сводок и 
телефонные переговоры. Об этом го
ворили тт. Кондратов, Малков, Маш
кович и другие.

—  Надо, чтобы инструкторы рай
кома больше помогали нам на ме
стах, —  говорил секретарь партий
ной организации ко.чхоза «Серп и 
Молот» тов. Крысин.

Выступающие указывали на не
обходимость улучшать руководство 
местными Советами, комсомольскими 
и профсоюзными организациями.

Большое внимание было уделено 
на конференции вопросам партийно
политической работы, марксистско- 
ленинского образования кадров, ро
ли общественности в воспитании лю
дей.

Массово-политическая работа в 
районе стала более содержательной, 
и именно она обеспечила боевой дух 
соревнования в первом году семи
летки. Но и в этой работе имеют ме
сто серьезные недостатки. Порой она 
ведется в отрыве от хозяйственных 
задач.

На конференции приводился та
кой пример. В ко.чхозе «Память Ки
рова» занятия круж ка  по изучению 
экономики сельского хозяйства про
ходят регулярно. Посещают его в 
основном животноводы. А дела в 
животноводстве колхоза плохи, на
дои молока сокращаются.

Половина интеллигенции района 
не принимает участия в агитацион
ной работе...Отмечалось, что секре
тари райкома КПСС редко выступа
ли с лекциями перед трудящимися, 
это же можно сказать и о других 
руководителях района. Научно-ате
истической пропаганде недостает 
размаха и боевитости.

Важная задача партийных орга
низаций —  поднять уровень воспи- 
тательйой работы в коллективах, 
вести ее целенаправленно и систе
матически. Это позволит укрепить 
трудовую и государственную дис
циплину, общественный порядок, 
будет способствовать новым хозяй
ственным успехам. Мысль об этом 
была главной в выступлениях сек
ретарей парторганизаций тов. Кры- 
сина и тов. Колотовкина, редактора 
районной газеты тов. Иванова, сек
ретаря райкома комсомола тоз. Piy- 
ликова, прокурора района тов. Демь
яненко, директора Корниловской 
РТС тов. Шпадорепко и других вы
ступающих.

Определяя задачи райкома КПСС 
на 1960 год, делегаты с особой си
лой подчеркивали специфику рай
она, ка к  пригородного. Они говори
ли о том. что обязанность труже
ников района — обеспечить г. Томск 
в достатке разнообразными овоща
ми и продуктами животноводства.

Основа для успешного решения 
этих задач нынче заложена. А для 
того, чтобы во втором году семилет
ки  добиться новых успехов —  нуж 

ны новые темпы. И томская район
ная партийная организация, заяви
ли делегаты конференции, способна 
обеспечить и эти стремительные 
темпы и бо.чее высокую боевитость 
в своей работе.

Делегаты высказали ряд критиче
ских замечаний в адрес областных 
организаций. Колхозник артели 
«Серп и Молот» тов. Петров крити
ковал областное управление сель
ского хозяйства за то. что оно пло
хо руководит колхозным строитель
ством. Совнархоз и комбинат «Том- 
лес», сказал секретарь партийной 
организации Тимирязевского лес
промхоза тов. Арчинеков, медленно 
решают ВОПРОСЫ реорганизации лес
промхоза. Тов. Каратеев —  дирек
тор дома отдыха «Ключи» указал на 
то, что облисполком невнимательно 
относится к  вопросам культурного 
отдыха трудящихся в наших здрав
ницах.

На конференции также выступи
ли председатель Томского райкома 
ДОСААФ тов. Караваев, главный 
врач Тимирязевской больницы тов. 
Спиридонов, секретарь партийной 
организации Тимирязевской средней 
школы тов. Астанина, капитан паро
хода «Некрасов», экипажу которого 
присвоено звание коллектива комму, 
ннстического труда, —  тов. Ни- 
фантьев.

В работе конференции принял 
участие первый секретарь обкома 
КПСС тов. Марченко И. Т.

Состоялся п.тенум Томского рай
кома КПСС. Первым секретарем 
районного комитета партии избран 
тов. Голиков П. В., секретарями —  
тт. Чередов Д, В., Лимонов В. И.

В. БРЫНДИНА.

Г л а в н о е —р а б о т а  с л ю д ь м и
Одной из ведущих отраслей эко

номики Молчановского района яв
ляется сельское хозяйство. Однако 
на протяжении ряда лет оно раз
вивается крайне медленно.

В районе низка культура 
земледелия, в колхозах не освое
ны севообороты. Больше половины 
посевов яровых производится по 
весновспашке. Полевые- работы ве
лись с большим опоздацием. В ре
зультате с каждого гектара в этом 
году собрано в среднем по 6,6  
центнера зерновых..

Не выполнены обязательства по 
производству продуктов животно
водства. План продажи государству 
мяса оказался выполненным только 
на 50 процентов.

Колхозы неудовлетворительно 
занимаются воспроизводством об
щественного стада. От 100 коров 
получено и сохранено всего по 54 
теленка. Допущен большой падеж 
скота. Низка продуктивность молоч
ного стада. Надои молока нынче ни
же, чем в'прошлом году. Обществен
ное животноводство большинства 
ко.чхозов плохо обеспечено кормами.

Имеются серьезные недостатки в 
работе промышленности. Если Мол- 
чановский рыбозавод, Могочинский 
лесозавод, Усть-Чулымская сплав
ная контора и Сулзатский лесо
пункт успешно справляются с вы
полнением взятых обязательств, то 
в целом Мо.тчановский леспромхоз, 
МДО-134 и большинство предприя
тий местной и кооперативной про
мышленности работают плохо.

Делегаты партийной конференции 
указали на низкий уровень партий
но-политической и организационно- 
партийной работы райкома партии и 
многих первичных партийных орга
низаций.

—  Райком партии, его бюро пло
хо занимались работой с кадрами, 
—  говорил делегат тов. Нестеров.—  
На ответственных постах в ряте 
колхозов и предприятий длительное 
время находятся не справляющиеся 
со своими обязанностями работники. 
Райком партии не укрепляет от
стающие участки опытными кадра
ми. Повседневную воспитательную 
работу с кадрами, изучение их опы
та работники'райкома КПСС и, в 
частности, его первый секретарь 
тов. Сысоев нередко подменяли 
администрированием.

—  Бюро райкома партии в своей 
работе мало опиралось на членов 
райкома,— сказал делегат тов. Кон
дратюк.— Многие члены райкома не 
имели конкретных поручений, и вся

их работа в основном сводилась к  
участию в работе пленумов райкома 
КПСС.

Делегаты говорили о порочной 
практике бюро райкома по руковод
ству сельским хозяйством: посылке 
в колхозы по всякому поводу упол
номоченных. Это отрицательно ска
зывается на организаторской работе 
первичных партийный организаций, 
принижает их роль. Уполномочен
ными в колхозы нередко посылались 
люди, несведущие в вопросах сель
ского хозяйства, организаторской и 
воспитательной работы они не ве
ли, и дела в колхозе от их пребыва
ния не улучшались.

Райком КПСС упускал многие ко
ренные вопросы развития экономи
ки  колхозов.

Делегат тов. Прокопчук говорил:
—  Передовые методы содержания 

скота и птицы, заготовки кормов, 
которые применяются в передовых 
хозяйствах страны, в соседних с на
ми районах, мало внедряются на на
ших фермах. Райком партии не до
бился широкого распространения 
опыта лучших доярок, птичниц, ча
банов, полеводов колхозов района. 
Ежегодно высокие урожаи получает, 
например, тракторно-полеводческая 
бригада тов. Попова из колхоза име
ни Ленина. Нынче она собрала более 
12 центнеров зерна с гектара. Но 
опыт бригады не распространяется. 
Не стал достоянием всех животно
водов опыт работы доярки тов. Огре- 
ба из колхоза имени Сталина, на
доившей более 3 тысяч килограммов 
молока от каждой коровы.

Бюро райкома партии принимало 
немало хороших решений по руко
водству сельским хозяйством. Было, 
например, принято решение по 
подъему льноводства. Однако райком 
партии, первичные партийные орга
низации не организовали его выпол
нения.

Такая же участь постигла разра
ботанные бюро райкома меры по ор
ганизации нагула скота и подъему 
свиноводства. Колхозы района дол
жны были откормить и сдать госу
дарству 3.600 голов свиней, сдали 
за 10 месяцев только 373 головы.

Плохо организован контроль за 
выполнением решений и миогих пер
вичных парторганизаций. Партий
ный комитет.колхоза имени Стали
на четыре раза обсуждал вопрос о 
выполнении колхозом обязательств, 
но всякий раз, приняв решение, за
бывал о нем, не подкреплял живой 
организаторской работой. В резуль
тате обязательства не выполнены.

В начале года в. районе

было создано более 40 агитпунк
тов, сейчас действует только два. 
Забыта такая форма работы, как 
проведение «дня бригады», «дня, 
животновода».

За последние 4 года различными 
районными организациями принято 
немало решений о строительстве 
кинобудок и моторных, но до сих пор 
более чем в 20  насе.ленных пунктах 
не демонстрируются кинофильмы, 
что вызывает справедливые наре
кания трудящихся. Многие куль
турно-просветительные учрелсдения 
работают плохо.

Делегаты конференции указывали 
на все еще слабое состояние лек
ционной пропаганды в районе. Осо
бенно редко читаются лекции и док
лады в отдаленных бригадах колхо
зов и на лесозаготовительных пунк
тах леспромхоза, мало выступа
ют с лекциями специалисты сель
ского хозяйства. Бюро райкома пар
тии, секретарь райкома тов. Ш кура- 
тов, ведавший вопросами идеологи
ческой работы, слабо направляли 
деятельность агитколлективов, куль
турно-просветительных учреждений.

С большим вниманием делегаты 
конференции выслушали выступле
ние доярки колхоза «Прогресс» тов. 
Бессоновой. В прошлом году она 
была в числе передовых в соревно
вании доярок области. Вступая в 
1959 год. тов. Бессонова брала обя
зательство надоить более 3 тысяч 
литров молока на фуражную корову, 
но обязательство свое не выполнила 
потому, что правление артели не 
создает условий для работы. Тов. 
Бессонова рассказала о бездушном

отношении правления колхоза к  
нуждам и запросам животноводов.

О невнимании райкома КПСС, от
дельных руководителей к  бытовым 
запросам трудящихся говорили и 
другие делегаты.

—  Одна из причин текучести 
кадров на нашем предприятии, —  
сказал рабочий Усть-Чулымской 
сплавной конторы тов. Борисов, —  
плохие бытовые условия. В поселке 
Новостройка, где живут снлавщики 
и строители МДО-134, очень плохо 
с водоснаблсением, электроосвеще
нием. На улицах поселка нет тро
туаров. Руководители сплавной кон
торы и МДО-134 тт. Иванов и Без- 
гинов никак не могут договориться, 
кто должен заниматься в поселке 
вопросами благоустройства.

Много претензий делегаты выска
зали в адрес предприятий бытового 
обслуживания. Указывалось, что в 
ряде поселков отсутствуют мастер
ские по пошиву оделЕды и ремонту 
обуви, плохо работают столовые и 
магазины. Критиковалась работа 
медицинских учреждений.

Конференция наметила меры по 
резкому подъему сельского хозяйст
ва района и ликвидации отстава
ния промышленных предприятий, по 
мобилизации трудящихся на достой
ную встречу предстоящего Пленума 
ЦК КПСС.

Н а в с т р в  ч у

Ц К  К П С С

Т ]

УКРАИНСКАЯ ССР. Накануне 
декабрьского Пленума ЦК КПСС 
на Украине началось новое пат
риотическое движение среди ра
ботников сельского хозяйства: хле
боробы Коисхантиновского района 
Сталинской области развернули 
социалистическое соревнование за 
получение в ближайшие 2 — 3 года 
урожая зерновых не менее 200  
пудов с гектара.

Коллегия Министерства сель
ского хозяйства Украинской ССР 
одобрила патриотический почин 
константнновцев.

Инициаторы замечательного по
чина уже начали борьбу за высо
кий урожай во втором году семи
летки. Созданы межколхозные 
бригады по заготовке и вывозке 
удобрений. В Константиновском 
районе вывезено на'поля несколь
ко десятков тысяч тонн местных 
удобрений — намного больше, чем 
предусматривалось годовым пла
ном. Повсеместно идет снегозадер
жание. Особое внимание уделяет
ся подготовке семян к посевной 
кампании. Константиновская конт
рольно-семенная лаборатория тща
тельно проверяет семена, предназ
наченные для весеннего сева.

Почин константтювцев подхва
чен многими колхозами Днепро
петровской, Николаевской, Запо
рожской и других областей.

На снимке: старшая лаборантка 
Константиновской контрольно-се
менной лаборатории Людмила Го- 
ридько (на переднем плане) и ла
борантка Светлана Свитло прове
ряют семена кукурузы.

Гj (Фотохроника ТАСС).

Заочная эконом ическая к он ф ер ен ц ия

Комплексная механизация—надежный 
путь повышения производительности

труда
Правление и партийная организа

ция колхоза имени Жданова Зырян- 
екдго района настойчиво внедряют 
в производство передовой опыт. 
Здесь широкое применение нашел 
раздельный метод уборки урожая, 
смело внедряется квадратно-гнездо
вая посадка картофеля, механизиро
ваны тока. Правление колхоза горя
чо поддержало стремление молодого 
кукурузовода Михаила Сажина и 
сделало все возможное, чтобы соз
дать ему нормальные условия для 
работы. В результате звено тов. С!а- 
жина научилось выращивать высо
кие урожаи кукурузы . Теперь прав
ление одобряет инициативу молодо
го кукурузовода, который решил ра
ботать так,' ка к  работает знатный 
кукурузовод страны воронежец Ни
колай Мануковский.

Осенью этого года тов. Сажин по
бывал в гостях у Николая Мануков- 
ского, увидел там новшества. Вер
нувшись из поездки, он доложил 
колхозникам о виденном и предло
жил по-настоящему взяться за ком
плексную механизацию в животно
водстве. Колхозники одобрили это 
предложение. Правление разработа
ло меры по механизации трудоемких 
процессов в животноводстве и вы
несло их на обсуждение расширен
ного заседания правления.

...В три часа дня в контору соб
ралось много людей. Каждому хоте
лось знать, каким образом будет 
вестись механизация ферм, какую, 
.что выгоду даст. Вот почему люди с 
большим вниманием с.чуша.ди док
лад председателя колхоза тов. Суво
рова, который говорил:

—  В этом году на каждую фураж
ную корову мы надоили более 2 .0 00  
килограммов молока. Валовой надой 
молока* составил значительно боль
ше прошлогоднего. Годовой план 
продажи молока государству колхоз 
выполнил на 130 процентов.

Но мы использовали далеко не 
все резервы по увеличению произ
водства сельскохозяйственной про
дукции с меньшими затратами тру
да и средств. Резервы эти таятся, 
прежде всего, в комплексной меха
низации животноводства, внедрении

Правление нолхоза имени 
Ш данова Зырянсного района  
обсуждает план номпленсной 

механизации хозяйства

передовых приемов и методов рабо
ты. Это —  надежный путь к  увели
чению производства продуктов жи
вотноводства и снижения затрат на 
единицу продукции. Предложение 
Михаила Сажина —  внедрить ком' 
плексную механизацию в животно
водство —  нам по душе. У нас все 
условия для этого есть.

За счет кукурузы  в колхозе соз
дана прочная кормовая база. Имеем 
достаточное количество скотных дво
ров.

Правление колхоза в связи с ком
плексной механизацией предлагает 
изменить организацию труда в кол
хозе. Вместо двух полеводческих 
бригад создать единую комплекс
ную механизированную бригаду. 
Внутри бригады создать два зве- 
,на —  полеводческое и кормодобыва
ющее. Полеводческое звено будет за
ниматься возделыванием зер
новых и технических культур и 
всеми вопросами, связанными с ме
ханизацией полеводства.

В обязанность кормодобывающего 
звена войдет возделывание всех 
пропашных культур —  кукурузы, 
картофеля, турнепса и других, а 
также заготовка сена, силоса и ме
ханизация всех трудоемких процес
сов в ЛЕИВОТНОВОДСТВе.

Дело с механизацией возде,дыва- 
ния зерновых культур обстоит, как 
вы знаете, неплохо. Ручной труд 
там почти исключен, так что осо
бых усилий на механизацию возде
лывания зерновых культур не по
требуется. Нужно только совершен
ствовать использование имеющейся 
в полеводческом звене техники. А 
вот работы по механизации трудоем
ких процессов в животноводстве, на 
заготовке кормов, выращивании 
пропашных культур —  непочатый 
крап. За это дело нам' всем надо 
браться по-настоящему. Мы подсчи
тали. какая техника нам понадобит
ся дополнительно к  имеющейся,

На пленуме райкома КПСС пер
вым секретарем вайкома партии из

бран тов. Попов В. Г., секретарями 
—  тт. Нестеров Н. В., Колесников 
В. Т.

П. ПОПОВ.

По следам наших выступлений
„Быстрее закончить ремонт клубов^

в  корреспонденции, напеча
танной в нашей газете под таким 

заголовком, говорилось о непод. 
готовленности к зиме учреждений 
культуры Ново.Мариинского сель, 
совета' Пышкино.Троицкого рай
она.

Заместитель председателя

Пышкино.Троицкого райисполко
ма тов. Зайков сообщает редак. 
ции: «После критических замеча
ний в газете проведен ремонт 
Туендатского, Калиновского и 
Ново-Мариинского клубов. Уч. 
реждення культуры пополнены 
инвентарем».

„КОГДЯ БУДЕТ НОВЯЯ КИНОЯППЛРЯТУРЛ?“
Под таким заголовком 18 нояб.

ря с. г. в нашей газете помещено 
письмо врача Березовской участ
ковой больницы Парабельского 
района тов. Кирилюка.

Заведующий Парабельским 
районным отделом культурц тов.

Нестеров сообщлл J)eдaкции, что 
с получением новой широкопле
ночной киноаппаратуры — она 
будет направлена в Березовку.

Приняты меры к регулярной 
доставке кинофильмов в это село, 
Березовцы теперь ежемесячно 
будут смотреть 1 0 — 12 фильмов

Из последней почты

Есть резервы экономии!
Почти весь последний номер мно

готиражной газеты подшипникового 
завода «Подшипник» посвящен воп
росам экономии электроэнергии.

Газета рассказывает о большом 
одобрении всеми трудящимися Том
ского подшипникового завода пись
ма ЦК КПСС «О рациоиа.чьном ис
пользовании электроэнергии в на
родном хозяйстве», об изыскаЕши 
новых резервов экономии.

Парторг электроцеха Г. Ванюхин 
рассказывает в своей корреспонден
ции о том, что в эти дни подшиппи- 
ковцы вносят новые предложения, 
способствующие уменьшению по
требления энергии. Мастер Б. Зуев, 
например, предложил провести теп
лоизоляцию на всех печах с элек
тронагревом, электромонтер Н. Са- 
востеня предложил на ковочных и 
раскаточпых машинах ввести элек
троблокировку.

Центральное место в поморе за
нимают материалы массового рабко
ровского рейда по цехам завода.

Участники рейда вскрыли боль
шие резервы экономии. Потери сжа
того воздуха на заводе, на производ
ство которого затрачивается немало

электроэнергии, достигают . 2 0 — 30 
процентов. Механики тт. Железня
ков, Юшин, Солодов медлят с изго
товлением уплотняющих манжетов. 
Дорого стоит предприятию их мед
лительность. В ряде цехов бесхозяй
ственно относятся к  расходоваиию 
энергии на освещение. В шлифо
вальном, термическом, кузнечном 
цехах многие рабочие не вык.дюча- 
ют местное освещение, когда в нем 
нет надобности, нередко горит свет 
и в обеденный перерыв. Участники 
рейда подсчитали, что только из-за 
этого теряется около тысячи кило
ватт-часов электроэнергии в год.

«Рабкоровский рейд по цехам за
вода, —  пишет в заключение газе
та, —  лишь частично вскрыл резер
вы экономии электроэнергии. Сейчас 
каждый рабочий, служащий и ин
женерно-технический работник за
вода на своем рабочем месте должен 
искать резервы экономии... Вклю
чайтесь во всенародный поход за 
экономное расходование электро
энергии:»

Гагета сделала хорошее дело, 
начав поход за бережное использо
вание электрической энергии^,

чтобы в комплексе механизировать’ 
колхозное хозяйство. Надо покупать 
еще не менее трех тракторов «Бе^  ̂
ларусь», двух ДТ-54 с комплектом 
прицепных орудий, навозопогрузч 
чик, перегноеразбрасыватель, прич 
цепные самосвальные тележки я  
другие машины. '

Организация работы по-новому 
позволит сократить административ^ 
но-управленческий аппарат, обеспеч 
чить резкое повышение производич 
тельности, снижение затрат труда на 
производство сельскохозяйственных 
продуктов.

Намеченные' мероприятия нашла 
горячую поддержку у  членов прав
ления. Заведующий животноводче- 
С1СИМИ фермами колхоза тов. Рожков 
предложил внедрять комплексную 
механизацию в животноводстве в со
ответствии с широким применением 
опыта омских животноводов. Он 
предложил немедленно приступить 
к  строительству и монтажу водонач 
норной башни и в начале 1960 грч 
да дать воду в коровник. i 

Колхозники хорошо понимают век» 
выгоду беспривязного содержания 
скота. Обсуждая этот вопрос, члены 
правления, коммунисты внимательч 
но подходят к  его решению. Упор: 
делается на то, чтобы довести до:, 
сознания каждого колхозника экоч 
помическое значение широкого внедч 
рения в практику опыта омских жич 
вотноводов. Бригадир строительной 
бригады колхоза тов. Лиманов предч 
ложил убрать из коровников обору-* 
дование и вместо дорогостоящих ав-* 
топоилок установить колоды, от 
кормозапарни:са провести в них тру-* 
бы и давать коровам теплую воду< 
Надо также немедленно приступить 
к  строительству навесов, —  сказал 
он.

Бригадир тракторной бригада 
тов. Перминов, механик колхоза тов. 
Тнмофеенко говорили об очень больч 
ших затратах на ручцую дойку ко
ров. Они предложили немедленно 
приступить к  сооружению доильно:! 
площадки, • разместив ее около ко-* 
ровника. Чтобы в летнее время 
доить коров механически, нужно 
сделать передвижную доильную: 
площадку.

В связи с перестройкой работа 
на фермах, переводом скота на бео* 
привязное содержание, решено сило,( 
сование дикорастущих трав и кукуч  
рузы производить около скотныЯ 
дворов, на выгульной площадке.

На заседании правления решилй 
не терять времени, немедленна 
взяться за претворение в жизнь на4 
меченного плана комплексной мехач 
низации. ' I

В блилсайшие дни будет оборудо-* 
вана выгульная площадка. Сейчас 
представители колхоза хлопочут ц 
закупке тракторов и других машин* 
необходимых для комплексной ме-« 
ханизации хозяйства. Часть машин 
будет приобретена в ближайшее 
время.

Резко усилилась вывозка кормов 
к  ферме. Здесь создается больишп 
запас сена, соломы, силоса. Решено 
перевести коров на беспривязное 
содержание с начала 1960 года.| 
При привязном содержании на об- 
слулсивапии 150 коров занято, кро
ме других работников, 12  доярок. 
При переходе на беспривязное со
держание это же количество коров 
будут обслуживать три доярки. Сло
вом, перевод скота на беспривязное 
содержание ' только на одной 
молочнотоварной ферме даст воа-  ̂
можность высвободить 19 колхоз-j 
ников* ■ -

^  я . ВОЙТЕНКО,,
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Общественность—лучший воспитатель
„Д ело  идет к  т ом у, чт обы  ф ункции обеспечения общ ест венного поряд

к а  и безопасност и н аряду с т аким и государст венны м и учреж дениям и, 
к а к  милиция, суды , вы полн яли  п арал л ел ьн о  и одщ ест венны е организации".

(Из доклада тов. Н. С. ХРУЩЕВА на XXI съезде КПСС).
------------------------------- -----------------------j j j  ^ ----------------------------------------------- -----

Предмет постоянной заботы 
партийной организации

За годы Советской власти Комму
нистическая партия воспитала мил
лионы активных строителей комму
низма, сознательно соблюдающих 
государственную и общественную 
дисциплину, законы и правила со
циалистического общежития. Совет
ские люди показывают образцы са
моотверженного труда в борьбе за 
выполнение заданий семилетки.

Трудовой героизм, высокая ответ
ственность за свои поступки стали 
нормой поведения и для многих ра
бочих нашего коллектива. Можно 
назвать десятки наших передовиков, 
людей жадных до знаний, показы
вающих пример поведения в быту. 
Образцом для коллектива станции 
являются труд и жизнь членов 
бригады и смены, руководимых 
тт. Узюмовым и Давыдовой, которые 
завоевали звания коллективов ком
мунистического труда.

Но есть еще среди нас люди, ко
торые не освободились от пережит
ков прошлого. К  ним относятся, на
пример, нарушители трудовой и 
общественной дисциплины, расхи
тители народной и личной собствен
ности.

С этим общественным злом по
стоянную борьбу ведут органы ми
лиции и прокуратуры. Но чтобы до
биться более эффективных результа
тов в этой борьбе, необходимо ак
тивное участие всей общественно
сти. Важно, чтобы борьбу с чужды
ми нашему социалистическому 
строю явлениями возглавили пар
тийные организации. «Разве совет
ская общественность. —  говорил на 
XXI съезде КПСС тов. Н. С. Хрущев, 
—  не может справиться с наруши
телями социалистического правосу
дия? Конечно, может...».

И это совершенно правильно. В 
перевоспитании людей, чье сознание 
поражено пережитками прошлого, 
неоценимую роль играют обществен
ное «оздействие, сила коллектива, 
в частности, народные дружины и 

товарищеские суды. Это можно под
твердить на фактах из жизни на
шего коллектива.

Еще недавно в общественных ме
стах, на улицах нередкими явле

ниями были случаи нарушения по
рядка. В феврале этого года по ини
циативе завкома на станции 
была создана народная дружи
на. Вначале она была малочисленна. 
Но ее силу сразу почувствовали де
боширы и хулиганы. Люди с крас
ной повязкой умело взялись за на

ведение общественного порядка в 
клубе, на улицах.

Вопрос о работе дружины, об уве
личении ее состава обсуждался на 
совещании секретарей партийных 
организаций цехов, на заседаниях 
комитета ВЛКСМ, заводского коми

тета, комсомольских собраний. В 
коллективе быстро рос и укреплял
ся авторитет дружины. В настоящее 
время она насчитывает в своих ря
дах около 200 человек. Бо.чьшин- 
ство среди них —  коммунисты и 
комсомольцы. Сейчас в каждом цехе 
создаются звенья дружины.

Наша дружина становится той об
щественной силой, которая вполне 
способна поддерживать обществен
ный порядок в районе станции.

Однако в руководстве дружиной 
у нас еще много нерешенных вопро
сов. Мы слабо ведем воспитатель
ную работу среди самих дружинни
ков. Некоторые руководители стан
ции недооценивают важности борь
бы с нарушениями общественного 
порядка. Например, начальник объ
единенного ремонтного цеха тов. 
Вайсблат и секретарь цеховой парт
организации тов. Берко не считают 
своим долгом помогать дружине в 
ее работе. Поэтому не случайно в 
этом крупном цехе станции только 
пятеро рабочих решили вступить в 
дружину.

I Большое внимание мы придаем 
'деятельности товарищеского суда. 
Он пользуется в коллективг боль
шим авторитетом. В его состав из
браны люди, уважаемые среди рабо
чих. Это —  коммунисты начальник 
отдела капитального строительства 
тов. Любовская, лучший рациона
лизатор станции тов. Титерин, кад
ровые рабочие тт. Демьянова, Дани
лова и другие.

В прошлом году, например, 48 ра
ботников станции совершили прогу
лы. Проступки 23 прогульщиков бы
ли обсуждены на заседаниях товари
щеского суда. Обсуждение проходило 
в присутствии работников цеха, где 
работают прогульщики. Кроме того, 
на следующий день после 'заседания 
суда всему коллективу станции 
сообщалось о проступках этих това
рищей и решение суда. Все это во
зымело действие. В этом году слу
чаи прогулов резко сократились.

Товарищеский суд рассматривает 
случаи и нарушения общественного 
порядка. Как-то летом молодой ра
бочий Воронцев в нетрезвом виде 
устроил в общежитии дебош. Его 
проступок стал предметом обсужде
ния товарищеского суда. Товарищи 
по работе строго спросили с юноши 
ответственности за свое поведение. 
Воронцев правильно воспринял 
осуждающее слово коллектива. В 
настоящее время он является при
мером правильного отношения к 
труду и своей жизни. Он стал чле
ном бригады, борющейся за звание 
коллектива коммунистического тру
да, вступил в народную дружину и 
активно участвуе'^ в охране общест
венного порядка.

Понятно, что в борьбе с наруше
ниями общественного порядка, глав
ное —  это работа по предупрежде
нию их. И здесь широкое поле дея
тельности для парторганизации, 
всей общественности. На это, прежде 
всего, и обращено внимание партбю
ро. Разговор об отношении к  труду, 
ответственности за свой труд и по
ведение заходит на партийных, ком
сомольских, профсоюзных, рабочих 
собраниях, в беседах агитаторов.

В воспитательной работе, особен
но среди молодежи, важное значение 
имеет создание условий для их уче
бы, культурного отдыха. Очень ра
дует то, что многие наши юношц и 
девушки тянутся к  большим зна
ниям. Так, большинство рабочих, 
проживающих в общежитии, учится 
без отрыва от производства в ин
ститутах, техникумах, школах.

Остальные повышают свои знания в 
различных кружках.

Например, в течение продолжи
тельного времени на Доске почета 
бессменно находится портрет масте
ра электролаборатории комсомольца 
тов, Шилова. Хороший работник, он 
постоянно расширяет свои знания. 
В прошлом году он окончил Томский 
политехнический институт. И таких 
людей в нашем коллективе немало.-

Для организации культурного до
суга молодежи большие возможно
сти у нас создаются в связи с окон
чанием строительства Дома куль
туры. Это положительно сказывает
ся на развитии художественной са
модеятельности. Организуются 
круж ки : хоровой, хореографиче
ский, драматический, оркестр на
родных инструментов. Создан ду
ховой оркестр. Работа этих круж 
ков позволит улучшить эстетиче
ское воспитание молодежи, правиль
но организовать ее досуг.

Многие юноши и девушки отдают 
свое свободное от работы время 
спорту. На станции созданы хоккей
ная и футбольная команды, органи
зуются баскетбольная и волейболь
ная секции. Немало есть любителей 
конькобежного и лыжного спорта. 
Недавно комсомольцы и молодежь 
своими силами оборудовали каток.

Ра,знообразны запросы и интере
сы нашей молодежи. Но мы, к  со
жалению, не все еще делаем для 
удовлетворения их, для воспитания 
у молодых рабочих чувства ответ
ственности за поведение в быту и 
на производстве. Мы мало направля
ем, например, внимание агитаторов 
на разъяснение рабочим важности 
строгого соблюдения правил социа
листического общежития. Мало на 
эти темы организуем лекций.

Борьба с нарушениями общест
венного порядка —  не кратковре
менная кампания. Коммунисты 
станции глубоко сознают, что вос
питание коллектива, борьба с пере
житками прошлого требуют постоян
ной и настойчивой работы.

И. БАШКИРОВ, 
секретарь партбюро ГРЭС-11.

ДРУЖИННИК ПРИХОДИТ НА помощь
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Э. Гринфельдт.

Когда Ольга С. вышла от 
подруг, было уже поздно. Оку
танный ночным покровом го
род пугал своим безмолвием.

Фигура . человека выросла 
на дороге так неожиданно, что 
девушка едва не натолк
нулась на него. Она шагну! 
ла в сторону, но мужчи
на снова загородил нуть,

—  Куда; «расашца, так 
поздно?

Он схватил Ольгу за плечи, 
и в лнц'О ее дохнуло винным 
перегарам. Девушка рвану
лась, но руки вцепились еще 
нрепче.

—  Пустите! Как не стьвд- 
но1 Я буду кричать.

Тяжелая потная ладонь 
крепко закрыла рот. и вместо 
крика получился протяжный, 
сдавленный стон.

...Эдик Гринфельдт, сж:и1мая 
баранку, всматривался туда, 
где, буравя ночную темноту, 
скользили впереди машины лу. 
чи от фар. «М'ооквич» шел бес
шумно.

На заднем сиденье дремал 
отчим. Рядом примостился 
Тарзан, верный друг и посто
янный спутник на охоте.

Вдруг собака настороженно 
подняла ухо.

—  Похоже, кричит кто-то, 
—  очнулся от дремоты Виктор 
Иванович.

Машина резко свернула в 
переулок, и в свете фар моло
дой шофер увидел барахтаю
щихся в снегу людей,

Взвизгнули тормо
за. Эдуард кинулся к 
месту происшествия. 
Мужчина кинулся бе. 
жать.

—  Тарзан, пиль! 
Эдуард нагнал пре. 

ступнвка в чьем-то 
дворе. Собака' застыла 
в стойке около двери, 
ведущей в сарай.

В ту же ночь Эду. 
аря Гринфельдт, шо
фер таксомоторного 
автохозяйства, его 
отчим Виктор Ивано
вич Оунотнов —  ма
стер головных уборов 
пошивочной мастер- 

' ской, доставили пре
ступника в горотдел 
милиции.

Низко склонившись 
над столом майор Хи- 
мнчев твердой руной 
вписывает в протокол: 
«Щека ров Вениамин 
Николаевич, год рож, 
деяия — 1928».

Этого человека ждет спра
ведливое возмездие.

—  Спасибо, дружинник, —  
пожимает Химичев руку Грин- 
фельдту. —  Вовремя пришел 
на помощь,

Эдик задумался. Как же 
так? Так много сделано у нас, 
чтобы украсить жизнь. CTiPOHm 
номмугшзм, а до сих иор 
встречаются такие негодяи, 
отравляющие нашу жизнь. От
куда они? Ведь вокруг столько

интересного, столько хорошего.
И тут вспомнился один слу

чай. Это было летом. Эдуард 
ехал на работу. На одной из 
остан'овок, расталкивая пасса
жиров, в автобус шалился 
пьяный. И Cijwisy в машине 
стало шумно. В ответ на 
просьбу кондуктора ргаосчитать- 
ся пьяный облил женщину 
потоком брани. Молча си
дели равнодушные пассажиры. 
Не вмешался в этот раз и 

Эдуард. Долго вспоминая тот 
случай, он заливался краской 
стыда... «Позор. Лучше быть 
избитым, чем равнодушным».

Когда же на кюмоомольскюм 
собрании таксомоторного авто
хозяйства зашел разговор* о 
создании дружины охраны об
щественного порядка, Грин- 
фельдт первым заявил о же
лании стать ее членом.

Дружина организовалась не
большая. Ребята стали сле
дить за порядком на останов
ках. Часто, не в мару выпив
ших пассаж1нров, отвозили сра
зу в отделение милиции. Не 
раз они помогали органам ми- 
Л1ИЦИИ разоблачить и  задер
жать преступников.

Да. решил Эдуард Грнн- 
фельдт, только тогда, когда не 
станет среда вас равнодушных, 
не станет и этих, кто отрав
ляет нам жизнь,

Г. ТАРНАРУЦКИИ.

Все номллунисты— народные 
дружинники

Еще недавно поселок Новострой
ка в Молчановском районе, где ж и
вут сплавщики Наргинского рейда 
Усть-Чудымской сплавной конторы 
и строители МДО М  134, доставлял 
немало хлвпот работникам мили
ции, суда и прокуратуры. В выход
ные дни здесь нередки были слу
чаи попоек, драк и скандалов. Рас
поясавшиеся дебоширы мешали 
спокойно 'Лить и работать жителям 
поселка.

Но вот уже скоро год, как по
ложение в поселке резко измени
лось. Скандалы и хулиганство ста
ли редким явлением. Это, несом
ненно, результат усиления массо
во-политической ■ работы партийных 
организаций предприятий. Важную

Е м у  п о в е р и л и
Молчаливые хмурые груз- 

'чики сидели на перевернутых 
кабельных барабанах. Они 
ждали своего товарища, без 
которого не могли приняться 
за работу.

—  Небось, снова напился,—  
проворчал Васильев. -—  А  ты 
Споран тоже хорош. Не звал 
что, ли, на что Сидельникову 
деньги даешь. Ведь ежели не 
придет он сегодня, заводу от 
этого убытки на тысячи руб
лей.

В этот день Сидельников 
действительно не пришел на 
работу. А  спустя некоторое 
время предстал перед товари. 
щеским судом завода «Томка- 
бель».

Вот он, рослый, сяльны'й, 
стоит, опустив голову, под су
ровыми взглядами товарищей.

—  Много администрация с 
ним понянчилась. —  говорит 
начальник транспортного цеха 
тов. Белых, —  и выговоры ему 
были. Не помогает. Губит его 
водка. А  ведь умеет работать 
гак. что любо глянуть.

Да, нередко подводил Ген
надий Сидельников товарищей 
по работе. Едва только в руки 
попадалась бутылка, как он 
забывал про все— про долг ра
бочего человека, про обязан
ности главы семьи. Трудно 
было жене его 1?аисе содер
жать семью на те крохи зар
платы, что оставались от по
поек Геннадия.

Много горьких упреков он 
услышал здесь на суде из уст 
своих товарищей. Нет, Си
дельников неисправим. ^  за- 
являли некоторые из них, —  
его надо уволить с заво.да.

Но вот встал 'Утопленников 
*- бригадир грузчиков, соеди 
которых работал Геннадий.'

■— Сами мы тоже виноваты 
немало, —  сказал он. —  По
чему лишь администрация на
казывала? Всем надо было 
сказать свое веское слово, как 
только заметили, что парень 
идет не по той дорожке. А  вы
гонять с завода, думаю, не на
до.

ПослбдН1Им выступал Сидель
ников.

Никогда со мной такого 
больше не случится. Поверьте 

—  сказал сш товарищам.
И коллектив поверил.
С тех пор прошло десять 

месяцев. Трудно теперь в этом 
подтянутом ладном парне уз
нать бывшего пьяницу. Генна.' 
дай Сидельников теперь ея{е- 
месячно перевыполняет произ
водственное задание, активно 
участвует в общественной жиз. 
ни. Немало его дельных пред
ложений, направленных на по
вышение прогизводительности 
и организации труда, внедрено 
в пооизводство.

Хорошо пошла и семейная 
жизнь.

—  За десять лет, как мы„ 
живем с женой, не приобрели ’ 
столько вещей, сколько за 1 0  
последних месяцев, —  говорит 
Геннадий.

в доме Сидельниковых по
явился и новый шифоньер, и 
комод, и тумбочка.

А недавно, когда на бригад
ном собрании разбирали по
ступок грузчика Мальцева, 
Геннадий выступил с резким 
осуждением.

Н. ШИРОКОВ,
кузнец цеха № 10 завода 

«Томкабель».
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Ha снимке; члены народной 
дружины государственного уни. 
верситета имени В. В. Куйбышева 
(слева направо): Георгий Хмылев, 
Дмитрий Цой, Алексей Кайгоро. 
дов, Борис Рыбин и Юлий Нозд
рин. Фото Ф. 1( т̂риневича.

^  i

роль в наведении общественного по
рядка сыграла народная дружина. 
Созданная из передовиков произ
водства. в основном молодежи, она 
стала грозой нарушителей общест
венного порядка. Дружинники не 
только пресекают случаи наруше
ния правил социалистического об
щежития, но передают эти факты 
на суд общественности. И это дает 
хорошие результаты.

Например, в поселке уже 
как-то свыклись, что рабочий орса 
Могочинского лесозавода Николай 
Крюков пьянствует и хулиганит. 
Сейчас Николая не узнать. Ведет 
он себя вполне достойно. То же са
мое можно сказать о рабочем Нар
гинского рейда Иване Родионове. 
Заслугд в этом дружинников.

Людей с красной повязкой на 
руке можно постоянно видеть в ра
бочем клубе, на улицах поселка. 
Жители поселка в случае необходи
мости обращаются за помощью в 
дружину. Недавно произошел такой 
случай. Работник МДО Xi 134 Ко
новалов, напившись пьяным, 
устроил дона скандал, его жена не
медленно сообщила дежурным дру
жинникам. Их появление в квартире 
Коновалова сразу отрезвило буяна.

Парторганизация рейда постоянно 
направляет работу дружины, забо
тится о пополнении ее рядов. Не
давно работа дружины была обсуж
дена на партийном собрании рейда. 
Все коммунисты изъявили желание 
вступить в члены дружины. Теперь 
в ее составе 21  коммунист и 11 
комсомольцев.

Мы поставили перед собой зада
чу доб1̂ ться, чтобы в поселке не бы
ло пьяниц, хулиганов и нарушите
лей общественного порядка. И мы 
добьемся этого с помощью общест
венности.

■ Т. РОМАНОВ,
начальник народной дружины 

Наргинского рейда Усть-Чулым- 
ской сплавной конторы Молчанов- 

ского района.

МЫСЛИ
и ПРЕДЛОЖЕНИЯ

в  проекте примерного поло
жения о товарищеских судах 
говорится, что протокол заседа
ния можно вести в случае необ
ходимости. Мне, кажется, что 
протокол вести нужно обяза
тельно, в котором бы кратко из
лагались выступления трудя
щихся, указывалось число при
сутствующих и т. п. По этому 
протоколу через полгода —  год 
можно установить, как проходи
ло заседание суда.

Е. ЕГОРОВА, 
работница завода режущих 

инструментов, секретарь то
варищеского суда.

•

Проектом примерного поло
жения о комиссиях по* делам 
несовершеннолетних предусмот
рено создание комиссий при' 
краевых, областных, окружных, 
городских и районных исполко
мах. В целях более оперативно
го и всестороннего рассмотрения 
дел о проступках несовершенно
летних следует, по-моему, соз
дать такие комиссии и при сель
ских Советах.

Г. ТИМОШИН, 
председатель Богашавского 

сельсовета Томского района.

" V
В новом проекте положения 

о товарищеских судах записано, 
что товарищеские суды могут 
быть созданы в коллективах 
численностью не менее 60 че
ловек. Проект обходит, таким 
образом, малочисленные коллек
тивы.

Считаю возможным создавать 
один товарищеский суд на ряд 
таких ко.члективов (но не более 
трех), с избранием в состав су
да представителей от каждого 
коллектива на совместных общих 
собраниях.

В, АРДАШНИН,
студент университета.

V

Товарищеский суд, по проек
ту примерного положения, дол
жен отчитываться перед избрав
шим его коллективом не реже' 
одного раза в год. В связи с 
тем, что компетенция товарище
ского суда по новому положению 
значительно расширяется и воз
растает объем его деятельности, 
считаю необходимым предусмот
реть отчетность перед коллек
тивом не менее двух раз в год. 
Это усилит контроль обществен
ности за деятельностью суда.

А. ЗУЕВА, 
председатель фабричного ко

митета кондитерской фабрики 
«Красная звезда».

•**

Я горячо приветствую но
вые законопроекты о повы
шении роли общественности 
в деле борьбы с наруше
ниями социалистической закон
ности и правил социалистиче
ского общежития.

В свою очередь, мне хотелось 
бы высказать замечания по 
этим проектам.

Я предлагаю при усадьбах 
или дворах домов создавать ог- 
де.чьные группы (комиссии) по 
борьбе с пьянством и ху.чиган- 
етвом. В их состав необходимо 
ввести женщин, особенно домо
хозяек и пенсионерок.

, А. ШИХОВА,
пенсионерка.

Главное—ЭТО 
профилактика

Главное в воспитании подростка—  
предупреждение поступков, противо
речащих правилам социалистическо
го общежития.

В проекте положения говорится 
о том, что комиссии по делам 
несовершеннолетних с помощью об
щественности должны выявлять де
тей, нуждающихся в государствен
ной и общественной помощи, а так
же подростков, оставивших школу и 
неработающих. Комиссии будут 
принимать меры к  их трудоустрой
ству или направлять в учебные за
ведения. Это очень важно. Ни один 
подросток не должен оставаться вне 
поля зрения общественности. Щ ка  
мы, к  сожалению, этого не достигли.

На электроламповом заводе рабо
тает Г. Березовекда. У нее 6 детей. 
Две дочери уже взрослые. Нас вол
нует судьба младших детей. У них 
нет отца, а мать мало внимания 
уделяет воспитанию детей, дома ча
сто устраивает пьянки. Дурной при
мер матери может дурно повлиять 
на детей.

Нель.зя равнодушно проходить 
мимо таких фактов. Дети —  буду
щее страны. И в правильном их вос
питании мы заинтересованы все.

\ А. АРТЮХОВ,
мастер манометрового завода.

. Собрание коллектива' 
бондарно-тарного завода 
проходило бурно. Здесь 

_  не было равнодушных.
Обсуждался проступок рабочих заво- 

I  да —  бондарей Владимира Еренева 
и Виктора Рыжова. :

—  Расскажите, как случилось, 
что 'вы  стали расхитите.чями госу
дарственной собственности, —  пред
ложил провинившимся председа
тельствующий.

—  Я виноват, —  тихо сказал 
Еренев, —  Выпили, показалось ма
ло. Нужны были деньги еще. Вот и 
надумали продать кадки. Перед 
всем коллективом прошу —  про
стите. Больше никогда не повторит
ся подобное.

В. Д. Рыжов держался развязнее:
—  Мы хотели украсть кадки, —  

заявил он, —  но нд,с задержали..
Дуть помолчав, Рыжов сказал;
—  Даю слово, в дальнейшем по

добных нарушений с моей стороны 
не будет.

Один за другим выступали рабо
чие. П. И. Гаворин, И. П. Чугунов, 
И. В. Толмачев, М. В. Чернов стро
го осуждали виновных, требовали 
наказания. ^

Собрание пришло к  единодушному 
выводу; Еренев и  Рыжов соверши
ли серьезный проступок, но оба 
раскаялись, поняли свою вину. Зна
чит, не ппгсряна надежда на 
исправление. Было решено объявить 
им по строгому выговору и взять на 
поруки, не передавать дело в след
ственные органы.

Смущает лишь то, что ни на соб
рании, ни после его никто не заду
мался над тем, почему стало воз-

СИЛА-В КОЛЛЕКТИВНОМ ВОЗДЕЙСТВИИ
'можньш в коллективе хищение из
готовленной продукции. Правда, ди
ректор предприятия тов. Голобокин 
говорит;

—  Мы старались устранить воз
можности хищения, нынче летом 
построили новый забор.

Однако же забор не удержал. По
хищенные. кадки перебрасывали как 
раз через забор.

А вот о другом «заборе» —  не
примиримом отношении к  непоряд
кам на заводе со стороны коллекти
ва— речи не шло. Почему ни один из 
выступающих на собрании не ска
зал, что рядом с Ереневым и Рыжо
вым работают другие? Они не могли 
не видеть и не знать их проделок. 
К тому же, они знали, что Рыжов 
изготовлял для личных нужд вещи 
из заводского материала и раньше. 
И это не находило протеста.

Уже на третий день после соб
рания Владимир снова пришел 
на работу выпившим. Директор 
отстранил его от работы. Еренев 
ушел. А через некоторое время он 
снова появился в цехе с пол-литрой 

водки. Тут же она была распита с 
другими бондарями. Разве они не 
понимали, что своим участием в вы
пивке дагог послабление и без того 
оступившомуся товарищу? Кто- 
нибудь из участников пирушки 
вспомнил о собрании, напомнил Ере- 
неву о его ответственности перед 
коллективом, о его обещании? Нет.

Вот и потучилось, что на собра
нии можно быть строгими, потому,

что так нужно. А в жизни —  пусть 
делают, как хотят, зачем портить 
отношения с товарищами.

И уж, конечно, не случайно, бук
вально через 10  дней за забор сно
ва полетели кадки и пиломатериа
лы. И опять это сделали Еренев с 
Рыжовым.

Может быть, и прав директор за
вода тов. Голобокин, уволивший их 
е работы и передавший дело след
ственным органам. Преступники по
несут заслуженное наказание.

Казалось бы, тут можно поставить 
точку. А что же ■' коллектив? По
чему и эта кража не была преду
преждена?

—  Я чувствовал не.чадное, —  го
ворит старший мастер цеха М. А. 
Тюменцев. —  Перед концом рабоче
го дня заставил отвезти изготовлен
ную продукцию на склад. После 
этого проверил, вижу спрятана за 
фанерку кадка. Не подавая вида, 
что знаю об этом, предложил рабо
чим идти домой.

—  Сейчас уйдем, —  заявили они.
Не успел мастер выйти из цеха,

как продукция оказалась вынесен
ной. При этом помог преступникам 
слесарь Юрий Важенин. По просьбе 
Еренева он вынес из цеха кадку и 
заготовки.

Важенин выступил прямым пособ- 
пикои расхитителей социалистиче
ской собственности.

Неправ и Тюменцев. Сделав вид, 
что он ничего не заметил, он собст
венно тоже помог осуществлению

задуманного грязного дела. А ведь 
мог он тут же обратиться к  общест
венности, немедленно вынести факт 
на обсуждение коллектива и этим 
предупредить преступление. Это 
было бы уроком не только для тех, 
кто замышлял кражу, а также ока-, 
зало _^бы большое воспитательное 
воздействие на тех, кто сочувствует 
подобным проделкам.

Руководство завода, партийная и 
профсоюзная организации упустили 
из вида очень важный момент -г- 
сила не в одиночках, не в приказах 
даже, а в коллективе. И дв тех пор, 
пока на борьбу с нарушителями со
ветской законности не станет вся 
общественность предприятия, вряд 
ли ' удастся искоренить подобные 
факты. Недаром в новом проекте 
Закона «О повышении ро.чи общест
венности в борьбе с нарушителями 
советской законности и правил со- 
циалисти'шского общглсития» гово
рится: «Борьба за стрегое соблюде
ние советской закснности и правил 
ссциалистического общежития яв
ляется важной задачей не только 
государственных органов, но и об
щественных организаций, коллекти
вов трудящихся. Участие в этой 
большой работе самых широких сло
ев населения будет содействовать 
искоренению преступности, создаст 
обстановку нетерпимого отношения 
к преступлениям и другим наруше-* 
ниям законов и правил социалисти-' 
ческого общежития».

К. БАГАЕВА^
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Успехи советской 
выставки в Мексике
МЕХИКО, 13 декабря. (ТАСС). 

Министр промышленности и тор
говли Мекоики Рауль Салинас Ло. 
сано, посетив выставку достиже
ний СССР в области науки, тех
ники и культуры, оставил в книге 
отзывов запись,, в которой он вы
ражает уверенность, что советская 
выставка «обогатит нас новым 
опытом» и позволит мексиканским 
предпринимателям, земледельцам, 
горнопромышлет^никам и всем тем.
кто добивается прогресса своей 
родины, «ближе узнать плоды ва
ших усилий и деятельности». 
«Если результатом этого ознаком
ления. —  пишет министр. —  
явится расширение торговых свя
зей между Мексикой и СССР, то 
пусть это послужит на благо обеих 
стран».

Советская выставка имеет су
щественное значение для укреп
ления торговых отношений между

двумя странами, о котором гово
рит мексиканский министр. Дело
вые круги, промышленники, тор
говцы проявляют интерес к экс
понируемой на выставке продук
ции советской промышленности. 
Ежедневно представители коммер
ческих фирм Мекоики, а также 
других стран Латинской Америки 
приходят в коммерческую группу 
при выставке и завязывают там 
торговые переговоры. В процессе 
переговоров различные фирмы и 
организации высказывают жела
ние продать Советскому Союзу 
традиционные экспортные товары 
страны и приобрести советское 
оборудование и другие товары.

Широкая публика также прояв
ляет большой интерес к советским 
изделиям. Посетители выставки 
часто спрашивают, когда появятся 
в мексиканских магазинах совегг-
сние товары.

„Громадный прогресс советского

Окончание работы XIV сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН

сельского хозяйства**
ДЕЛИ, 13 декабря. (ТАСС). Со

ветский павильон на международ
ной сельскохозяйственной выстав
ке в Дели пользуется боль
шой популярностью. Поток 
посетителей не прекращается ни 
на минуту. Идут крестьяне, рабо
чие, служащие, студенты. После 
осмотра павильона посетители на
правляются либо в театр, где с 
неизменным успехом проходят вы
ступления ансамбля песни и пляс
ки Башкирской АССР, либо в ки
но. где демонстрировался фильм 
«Н. С. Хрущев в Америке».

Книги отзывов с каждым днем 
еаполняются все новыми и новы
ми записями. Вот одна из них: 
«Самая большая признательность 
Советскому Союзу за сотрудниче
ство, проявившееся в организации 
прекрасного павильона». «Блестя
ще! Очень интересно и поучитель

но», —  пишет заместитель дирек
тора департамента сельского хо
зяйства штата Мадрас К. В. Рам. 
Есть и такие записи: «Мне так
понравилось, что я просто не на
хожу слов».

Индийские газеты дают высо
кую оценку ооветоко(му павильону. 
Тан, «Индиан экспресс» пишет, 
что советский павильон —  относи
тельно небольшой и скромный —  
«показывает, какой громадный 
прогресс был достигнут в сель
ском хозяйстве Советского Союза 
в результате полной коллекТ|НВИ- 
зации и широкой механизации».

Советский павильон, пишет 
«Хиндустан тайме», дает пред
ставление о том, «как крестьяне 
этой страны от деревянной сохи, 
поденщины и лоскутных полей 
пришли к вьюокомеханизирован. 
ному и высокопродуктивному 
сельскому хозяйству».

НЬЮ-ЙОРК, ' 13 декабря. 
(ТАСС). Сегодня в 4 часа 10 ми
нут утра по местному времени 
(в 12  часов 10  мин. по москов
скому времени) закончила свою 
работу XIV сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН. В последний 
день сессии было проведено три 
пленарных .заседания Ассамблеи 
и закончено обсуждение остав
шихся пунктов повестки дня.

Все утреннее и значительная 
часть дневного пленарного засе
дания были посвящены алжир- 
скому вопросу, по которому Ас
самблея не смогла принять како
го-либо решения.

Затем Генеральная Ассамблея 
единодушно одобрила резолюцию 
по мирному использованию кос
мического пространства, представ
ленную Политическим комитетом. 
Эта резолюция учреждает комитет 
по мирному использованию кос
мического пространства в составе 
представителей 24 государств. В 
задачи комитета входит изучение 
практических мер по претворению 
в жизнь программ мирного ис
пользования космического про
странства и оказание всемерной 
помощи в осуществлении нацио
нальных научно-исследователь
ских программ в области изучения 
космоса.

В связи с тем, что резолюция 
была принята с поправкой бель
гийской делегации, ограничиваю
щей число участников в пред
стоящей международной конфе
ренции по обмену опытом в обла
сти мипного использования кос
моса органами — членами ООН и 
сиециализироватых учрежде
ний, глава советской делегации 
В. В. Кузнецов сделал заявле
ние, в котором еще раз подчерк
нул, что эта конференция должна 
быть открыта для всех государств, 
которые пожелают в ней участво
вать.

На вечернем заседании Ас
самблея рассмотрела ряд докла
дов, представленных Комитетом 
по вопросам опеки, и приняла 
по ним соответствующие резолю
ции.

После этого Ассамблея пере
шла к выборам непостоянного 
члена Совета Безопасности ц 
двух членов Совета по опеке.

На предыдущих заседаниях 
Генеральной Ассамблеи проводи
лись выборы кандидатур Польши 
и Турции на одно из мест непо
стоянных членов Совета Безопас
ности. Как известно, кандидатура 
Польши была выдвинута по 
взаимному согласию странам1И Во
сточной Европы на место, по пра
ву принадлежащее этому району 
мира. В то же время СШ А для 
того, чтобы не допустить избра
ния Польши, выдвинули кандида
туру Турции. Всего был прове
ден 51 тур голосования, причем в 
42 турах Польша получала боль- 

голосов. чем Турция. ЭтоПК

XVII СЪЕЗД КОМПАРТИИ США
НЬЮ-ЙОРК, 13 декабря. 

(ТАСС). XVII съезд Компартии 
Соединенных Штатов одобрил ре
золюцию, определяющую позицию 
пн,ртии на выборах 1960 года.

Резолюция определяет, что 
борьба за мир и политику мирного 
оосуществования является цеит- 
ралвным пунктом предвыборной 
программы партии.

Выборы 1960 года, говорится в 
резолкщии, «приобретают новое 
значение в связи с обменом визи
тами между Эйзенхауэром и Хру
щевым, предложениями о полном 
разоружении, реальными перспек
тивами прекращения холодной 
войны и начавшимся установлени
ем мирного сосуществования в 
международных отношениях».

Отмечая, что как в республикан 
ОКОЙ, так и демократической пар
тиях «влиятельные элементы пы
таются изменить эту тенденцию, а 
если ЭТО им не удастся, то свести 
ее к минимуму», съезд призывает 
в резолюции «поднять борьбу за 
мир до уровня, требуемого ны
нешними событиями»; постав1Ить в 
каждой общине вопрос о мире и 
заставить каждого кандидата на 
выборный пост публично занять 
определенную позицию в отноше
нии борьбы за мир. Совершенно 
необходимо, указывается в резо
люции, бороться за установление 
широкого единства на выборах с 
тем, чтобы нанести поражение

кандидатам, стоящим на позициях 
холодной войны и реакции, и со
действовать выдвижению и избра
нию кандидатов, борющихся за 
мир, за права рабочих, за граж
данские и демократические права.

Подчеркнув необходимость 
борьбы за прекращение холодной 
войны и за политику мира. Ком
партия в своей предвыборной про. 
грапиме призывает к всеобщему и 
полному разоружению, к проведе
нию политики мира и дружбы со 
всеми странами, к установлению 
нормальных отношений с Китай
ской Народной 'Республикой, к 
невмешательству в дела Кубы и к 
предоставлению независимости 
Пуэрто-Е н̂ко.

В области внутренней политики 
Компартия призывает к восстанов
лению демократических прав, к 
ликвидации комиссии палаты 
представителей по расследованию 
антиамериканской деятельности и 
других подобных организаций, к 
освобождению коммунистов, все 
еще находящихся в тюрьме на ос. 
новании закона Смита, к отмене 
репрессивных законов Смита и 
Маккарена и к предоставлению 
Компартии всех законных прав.

В программу включено также 
требование о предоставлении рав
ных прав негритянскому народу, 
об отмене закона Тафта— Хартли 
и других антирабочих законов, об 
увеличении пособий по системе

социального обеспечения и о при. 
яятии таких программ в области 
здравоох1ранвния, просвещения, 
Ж1ИЛИЩНОГО строительства и куль
туры, которые бы отвечали нуж. 
дам американского народа.

Программа требует передачи в 
собственность государства и экс
плуатации государством всех свя
занных с атомной энергией пред
приятий, а также железных дорог, 
электростанций, газовой, теле, 
графной и телефонной сети.

На вечернем заседании 11 де
кабря и На утреннем заседании 12 
декабря съезд одобрил также ре. 
золюции по вопросам профсоюзно. 
го движения, о положении негров 
и фермеров.

До принятия этих резолюций 
съезд заслушал и обсудил докла
ды по профсоюзным проблемам 
члена Национального комитета 
Компартии Ирвинга Поташа, по 
негритянскому вопросу —  секре
таря организации Компартии в 
штате Иллинойс Клода Лайтфута 
и по фермерскому вопросу —  ру
ководителя Компартии в штате 
Монтана Джона Хеллмаяа.

Мандатная комиссия доложила, 
что на съезде присутствует 220 
делегатов и их заместителей из 40 
штатов. Представитель Компартии 
указал, что в настоящее время 
Компартия насчитывает 10 тысяч 
членов.

показало, что большинство 
стран —  членов ООН поддержало 
законное требование государств 
Восточной Европы о соблюдении 
Устава ООН и принципа справед
ливого географического распре, 
деления мест в органах Организа
ции Объединенных Наций. Одна, 
ко, ни в одном из туров Польше 
не удалось получить, необходи. 
мых для избрания 2/, голосов 
всех членов ООН.

В связи со сложившейся обста
новкой между делегациями были 
проведены переговоры, в резуль
тате которых было достигнуто со
глашение, согласно которому 
Польша остается единственным 
кандидатом на место непостоянно
го члена Оовета Безопасиости. В 
случае избрания она будет зани
мать это место в течение 1960 
года, а на XV сессии на следую
щий годичный срок будет избрана 
Турция.

Выступивший в этой связи 
представитель СССР В. В. Кузне
цов указал, что советская делега
ция рассматривает такое решение 
вопроса как временный выход из 
создавшегося положения. Она 
считает необходимым подчерк
нуть, что и впредь будет доби
ваться того, чтобы был положен 
конец дискриминации в отноше
нии стран Восточной Европы при 
выборах непостоянных членов 
Совета Безопасности.

В результате проведенного за
тем голооования была избрана 
Польша, за которую голосовала 
71 делегация.

Затем были проведены очеред
ные выборы двух членов Совета 
по опеке. В результате голосова
ния Индия была переизбрана и 
на место Гаити была избрана Бо
ливия.

Повестка дня XIV сессии Ге
неральной Ассамблеи исчерпана. 
Слово предоставляется председа. 
телю Генеральной Ассамблеи 
представителю Перу Виктору Бе- 
лаунде, который выразил поже
лание, чтобы «завершение этой 
Ассамблеи .мира» послужило 
добрым предзнаменованием для 
совещаний великих держав.

Затем выступил глава делега
ции Советского Союза В. В. Куз
нецов, который подвел итоги сес
сии. 14-я сессия, сказал он, вой
дет в историю ООН как важный 
этап, на пути создания в Объе
диненных Нациях обстановки де
лового сотрудничества и терпели
вых поисков справедливых реше
ний, приемлемых для всех.

Созданию более деловой атмо
сферы в ООН, подчеркнул В. В. 
Кузнецов, несомненно, содейство
вало начавшееся улучшение 
международной обстановки, ■ важ
нейший вклад в которое внес 
визит главы Советского прави
тельства Н. С. Хрущева в США, 
его беседы с президентом Эйзен
хауэром и выступление на Гене
ральной Ассамблее.

Мы рады отметить, продолжал 
В. В. Кузнецов, что XIV сессия 
Генеральной Ассамблеи проделала 
благотворную работу, приняв ряд
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решений, направленных на упро
чение мира и |разв.итие мирного со. 
существования стран с различны
ми социальными системами. Со
ветская делегация выражает ис
креннюю надежду, что предложе
ния о всеобщем и полном разору
жении, выдвинутые главой Со
ветского правительства, и едино
гласное принятие резолюции по 
этому вопросу положат начало 
этапу, который в своем дальней
шем развитии приведет к прочно
му миру, когда человеческое об
щество откажется навсегда от 
войны как средства решения меж
дународных споров.

Большое значение для дела ми
ра, указал срветский представи
тель, имеет единодушное приня
тие сессией резолюции о созда
нии комитета по мирному исполь- 
зоваиию космического просгранст- 
ва и созыве международной кон
ференции ученых для обмена 
опытом в этой области и приня
тие ряда других революций.

Подчеркнув далее, что курс 
на деловое сотрудничество стран 
на основе взаимопонимания и 
поисков приемлемых решений 
все увереннее прокладьшает себе 
дорогу в деятельности Объеди
ненных Наций, В. В. Кузнецов 
вместе с тем отметил, что и на 
данной сессии Генеральной Ас
самблеи были предприняты 
попытки отравить атмосферу, на
вязать ей обсуждение некоторых 
вопросов времен «холодной вой
ны». Однако, следует подчерк
нуть, продолжал он, что подобные 
попытки приостанов:ить начавший
ся процесс ослабления междуна. 
родной напряженности не дали 
тек |резушьтатов, на которые рас
считывали их инициаторы, и в 
этом заключается одна из особен
ностей XIV .сессии.

В заключение советский пред
ставитель выразил надежду, что 
Организация Объединенных На
ций сделает свой достойный вклад 
в дело упрочения всеобщего мира 
и безопасности, и заверил, что со. 
ветский народ и его правительство 
не пожалеют сил для того, чтобы 
добиться дальнейшего смягчения 
международной напряженности, 
развития добрососедских отно. 
шений между всеми государства
ми. проведения в жизнь идеи все
общего и полного разоружения и 
установления прочного мира на 
земле.

После выступления других де
легатов председатель Генеральной 
Ассамблея объявил сессжю закры
той.

БЕРЛИН, 13 декабря. (ТАОС). 
Агентство АДН передало коммю
нике об очередном пленуме ЦК 
Социалистической единой партии 
Ге;рмании, который состоялся с 10 
по 13 декабря.

В К'осимюнине .говорится, что в 
работе пленума приняло участие 
свыше 1 0 0  ученых-спецшлисто® в 
области сельского хозяйства, вид. 
ных животноводов и бригадиров, 
работников яа|ртийН'ОГО и гос.удар- 
ствешюго аппарата и гостей. Пле
нум рассмотрел задачи, связанные 
с выполнением 7-летнего плана в 

хозяйстве. Министр 
хозяйства

сельском 
сельского и лесного

Г. Рейхельт выс-тулмл с докладом 
о задачах в области животноводст
ва.

В каммюнике отмечается, что в 
раз1верпувшихся прениях приняли 
участие 40 человек. Товарищ 
Вальтер Ульбрихт, выступая с эа- 
ключительньш слов1ом, обобщил 
передовой опыт и останоБИЛся на 
глав'Ных задачах.

Товарищ Герхард Грюнеберг 
выступил с докладом Политбюро.

В заключение коммюнике гово
рится, что был утвержден доклад 
Политбюро. Пленум единогласно 
избрал секретаря ЦК Г. Грюне- 
^рга кандидатом в члены Полит
бюро.

Полицейский террор в Западной Германии
(ТАСС).БОНН, 12 декабря. 

Западногерманские власти усили
вают полицейский террор. Как 
видно из сообщения газеты «Ди 
вельт», с 8 по 1 0  декабря по ука
занию 601ШСКИХ властей в запад
ногерманских землях проведена 
крупная полицейская акция, в хо
де которой арестовано 49 человек, 
в том числе 32 человека —  в зем
ле Северный Рейн —  Вестфалия.

Власти заявляют, что арестован
ные являются коммунистами.

В боннских журналистских 
кругах указывают, что этот поли

цейский террор, а также затеян
ные по указанию боннских властей 
судилища в Дюссельдорфе —  про
тив западногерманских борцов за 
мир и в Дортмунде —  против 
членов западногерманского фести
вального комитета являются еди
ной, широко задуманной кампани
ей, направленной на подавление в 
Западной Германии движения про
тив атомно-ракетного вооружения 
бундесвера, движения за мир и 
оолитику разрядки международ- 
иой напряженности.

В о л н е н и я  в  П а р а г в а е
БУЭНОС-АЙРЕС, 13 декабря. 

(ТАОС). По оообщани.ям печати и 
радио, в ночь с 1 1  на 1 2  декабря 
в Парагвае вспыхнуло восстание 
против реакционного режима 
Стреснера. Аргентинское теле
графное агентство Телепресс пере
дало, что парагвайские, повстанцы 
.начали наступать в  десяти раз
личных пунктах страны. В течеш1е 
всей прошлой ночи в городе Эн- 
карнасьон слышалась ружейная и 
орудийная стрельба.

Новая неудача
НЬЮ-ЙОРК, 13 декабря. 

(ТАСС). Вчера norepnena неу.дачу 
новая попытка запустить ракету 
«Титан». Как сообщает агентство 
Аооошиэйтед Пресс с мыса Кана
верал, она взорвалась, оодняв- 
шись всего лишь на несколько 
метров от своего nyoKOiBOro стен
да.

Это третья, с августа месяца, 
неудачная попытка запустить ра
кету «Титан», цредпринятая аме
риканскими специалистами.

Командование восставших пере
дало по радио программу борьбы, 
которая предусматривает, в част
ности, гарантию равных прав для 
всех граждан, отмену конститу
ции 1940 года и всех репрессив
ных законов, предоставление сво
боды слова, созыв национальной 
конституционной ассамблеи.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 15 де
кабря по Томской области ожи
дается облачная погода с прояс
нениями, местами слабый снег, 
ветер юго-западный, 5— 10 метров 
в секунду, температура воздуха 
14— 19 градусов мороза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная 
погода с прояснениями, временами 
снег, слабая метель, ветер юго- 
западный, 5— 10 метров в секун
ду, температура воздуха ночью 
13— J8 градусов мороза, прш про
яснениях — 20— 25. днем —  12 
—  17 градусов мороза.

Т"
Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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спогт На первенство Томска по баскетболу
в воскресенье в спортивном за. 

ле общества «Труд» состоялись 
первые игры клубного первенства 
г. Томска по баскетболу, которые 
закончатся 24 января 1960 года.

Соревнования начались встре
чей вторых команд общества 
«Труд» и . транспортного институ
та. У  женщин побеждают спорт
сменки «Труда», а у мужчин —  
отудвнты-жёлезнодороЖ1Ники.

Более интересно прошли игры 
первых команд. Перед встречей 
мужчин многие болельщики были 
уверены в победе команды 
ТЭМИИТа —  одной из сильней
ших команд города. Но прогнозам 
их не суждено было сбыться.

...Вначале игра идет в невысо
ком темпе —  противники изучают 
друг друга. Впереди всего на не
сколько очков идут студенты. Но 
вот тренер команды «Труд» вво
дит в игру двух новых игроков. 
Команда быстро выравштвает игру 
и даже выходит вперед. Но нена
долго. За пять минут до конца 
первой половины студенты сумели 
опередить баскетболистов «Труда» 
на 4 очка и ушли на перерыв при 
счете 22:19 в свою пользу.

Вторая половина игры резко от
личается от первой. Команда 
«Труд» быстро набирает очки и 
выходит вперед — 28:25, 30:25,
32:25... А  за 8 минут до конца 
игры разрьш достиг 1 2  очков. 
Площадку за пять персональных 
ошибок покидает один из силь
нейших игроков студенческой 
команды В. Серегин. Спортсмены 
ТЭМИИТа, четко защищаясь, со
кращают раэрКш до двух ('чков. 
Общий итог встречи 4^47 в поль
зу команды «Труд».

Вяло и неинтересно проходит 
встреча вторых женских команд 
политехнического и строительного 
институтов. Победу со счетом 
2 1 :1 1  одержали студенты политех
нического института. Во встрече 
вторых мужских команд этих ву
зов также победили политехники 
—  44:27.

Центральной встречей первого 
дня среди мужчин была встреча 
первых команд политехнического 
и инженеряю-огроительного инсти
тутов.

Счет открыли штрафным брос
ком спортсмены ТПИ. Вскоре они 
увеличивают разрыв до 6 очков. 
Многие очки они получают, ис
пользуя броски с дальних дистан
ций. Но когда на площадку вы
шел один из сильнейших игроков

ТИСИ Г. Реш, команда сразу вы
ходит вперед, удерживая преиму
щество до конца первой половины 
встречи.

Во второй половине команда 
ТИСИ еще больше увеличивает 
разрыв и одержала победу с ре
зультатом 56:44. Самым резуль
тативным игроком в команде- 
победительяице был Г. Муравьев. 
Он принес 13 очков.

За поражение мужчин-поли- 
техников женская команда этого 
института взяла реванш у баскет
болисток ТИСИ со счетом 31:5.

В борьбу вступают команды 
университета и педагогического 
института. Остро прошла встреча 
первых женских команд этих ву
зов. Встречались команды, имею
щие явные шансы на первое ме
сто.

Товары—почтой!

В Н И М А Н И Ю  

Г Р А Ж Д А Н !

ЦЕНА

1631-00

1415-00

На второй минуте спортсмены 
университета получают право на 
штрафной бросок и открывают 
счет. Результат несколько раз ме
няется в пользу то одной, то дру
гой команды. Первая полов1ияа за
канчивается со счетом 20:17 в 
пользу баскетболисток универси
тета.

В начале второй половины игры 
площадку покидает сильнейшая 
баскетболистка команды ТГУ 
Л. Новожилова. Этим воспользо
вались спортсменки пединститута. 
Они быстро качали набирать очки.

Команда ТГУ проиграла встре
чу со счетом 47:52.

После первого дня соревнова
ний лидерство захватила команда 
пединститута, которая победила 
все 4 команды уннвеоситета,

Ю. БРАИЧУК.

На помосте—студенты-тяжелоатлеты
Сильнейшие штангисты высших 

учебных заведений Томска встре
тились в спортивном зале универ- 
сятета на лично-командном пер
венстве ДСО «Буревестник». 
Цель соревнований не только 
выявить лучший коллектив, но и 
отобрать сильнейших атлетов для 
участия во всесоюзных соревно
ваниях ДСО «Буревестник». 
Определился состав сборной 
команды, которая должна ехать 
в Казань. В нее вошли: пре
подаватель пединститута Мана- 
ков, студент-заочник Подскочин, 
студенты политехнического ин
ститута Сапожников и Чахлов, 
студенты университета Ананьев, 
Шумилин и Марьянов.

Последние тренировки. Спорт

смены волнуются, и это не слу
чайно: ведь мношие впервые участ
вуют в соревнованиях, где будут 
выступать и такие прославленные 
штангисты, как рекордсмены мира 
Александр Курынов и Анатолий 
Житецкий.

И вот Казань. Сюда съехались 
180 лучших тяжелоатлетов ■ Все
союзного студенческого общества 
«Буревестник» —  представители 
двадцати республ|гканоких и обла
стных советов.

Соревнования проходили три 
дня в просторном спортзале Ка
занского университета.

Наша сборная команда выступи
ла удачно и заняла седьмое место, 
пропустив вперед сборные коман
ды Украины, Москвы, Белорус

сии, Грузии, Казахстана; из 
команд областных советов том
ские студенты проиграли только 
команде Свердловска и выиграли 
у таких сильных коллективов, как 
Горького, Сталинграда, Ростова, 
Казани.

Хорошо выступил студент поли
технического института Владимир 
СапожвИ'Ков (полусредний вес). 
Толкнув штангу весом 140 кг, он 
впервые стал рекордсменом обла
сти. В сумме троеборья он поднял 
340 килограммов. . '

В полутяжелом весе неплохие 
результаты у Юрия Шумилина —  
студента университета (1 2 0 -Ь 
107,5-Ы40).

А. КОЗЕМОВ, 
тренер команды.

1876-00

1672-00

562-00

2 0 9 -0 0

Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 
РСФСР по индивидуальным заказам граждан высылает поч
товыми посылками следующие музыкальные товары:

АККОРДЕОНЫ 3/4, ДВУХРЕГИСТРОВЫЕ,
трехголосные, 34X80, производства калужской 
фабрики «Аккорд»

БАЯНЫ 52X 100 обыкновенные Московской 
фабрики им. Советской Армии, с футляром и 
ковриком

БАЯНЫ 52X100 Московской фабрики им.
Советской Армии, марки «Мо'Сква» улучшенной 
конструкции, аккордеонированные без регистров, 
с футляром и ковриком

БАЯНЫ 52X100 Московской фабрики им.
Советской Армии, марки «Искра» улучшенной 
конструкции, аккордеонированные без регист. 
ров, с футляром и ковриком

Ш УЙСКАЯ ГАРМОНЬ «ХРОМКА» 25X25 
трехголооная (шестипланочная), с футляром

СКРИПКА УЧЕБНАЯ РАЗМЕРОМ 1/r, 4 i,
2/j, СО смычком и футлярам

СКРИПКА ОРКЕСТРОВАЯ со смычком и 
футляром

СКРИПКА УЧЕБНАЯ размером з/̂ , со 
смычком и футляром

СКРИПКА ВЫСОКОГО ЗВУКОВОГО КА.
ЧЕСТВА (сольная), со смычком и футляром

ГИ ТАРА НОРМАЛЬНАЯ
МАНДОЛИНА ОВАЛЬНАЯ
МАНДОЛИНА ПЛОСКАЯ
МАНДОЛИНА ПОЛУОВАЛЬНАЯ
БАЛАЛАЙКА ТРЕХСТРУННАЯ
Кроме перечисленных товаров, база имеет в наличии само

учители для баянов, аккордеонов, гитары, гармонии «Хромка», 
балалайки.

Стоимость товара указана с пересылкой.
Для оформления заказа необходимо перевести почтовым или 

телеграфным переводом стоимость товара по адресу: г. Но
восибирск, улица Степана Разина, 52, база «Посылторга».

С подробным ассортиментом товаров можно ознакомиться по 
прейскуранту «Посылторга», который имеется во всех поч
товых отделениях.

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ПОСЫЛОЧНОЙ ТОРГОВЛИ!

289-00

226-00

415-00 

от 73 до 83 
71-00 

от 52 до 62 
65-00 

от 59 до 61

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова

15 декабря —  «Стряпуха». 
Начало спектакля в 8 часов 

вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
15 декабря —  новый цвет

ной художественный фильм «Ва
силий Суриков». Сеансы: 9-10, 11, 
12-50, 2-40, 4-35, 6-30, 8-25,
10-20. Детский сеанс в 11 часов.

Зал кинохроники
15 декабря —  художественный 

фильм «Кому улыбается жизнь». 
Сеансы: 9, 10-35, 12-10, 1-45,
3-20, 4-55, 6-30. Новые докумен. 
тальные фильмы: «Моя Женет и 
мой товарищ», «Олимпийский 
матч СССР — Болгария», цвет
ной фильм «Люди большой меч. 
ты». Сеансы: 8-05, 9-05, 10-05.

Кинотеатр имени И. Черных
15 декабря. Малый зал—  но

вый цветной художественный 
фильм «Василий Суриков». Сеан. 
сы: 9, 12-30, 2-15, 5-45, 9-15.
«Марти». Сеансы: 10-45, 4, 7-30, 
11. (Дети до 16 лет не догауснают. 
ся).

УНР-882 требуется кассир. 
Обращаться: г. Томск, улица

Нижне-Луговая, 37-а, телефон 
54-49. 2— 2

Томский электромеханический 
завод продает лошадей со сбруей, 
санями и телегами.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39. 3 3

Артель «Обувщик» открыла 
механизированный цех по ремонту 
кожаной обуви. Артель принимает 
кожаную и валяную обувь от ор
ганизаций по безналичному расче
ту и от граждан за наличный рас
чет. Валяная обувь ремонтируется 
методом горячей вулканизации.

Здесь же принимается в покрас
ку кожаная обувь, стоимость в 
зимнее время снижена на 15 про 
центов. 2 — 2

Томскому политехническому ин
ституту требуются: инженер.тех.
нолог на преподавательскую рабо
ту на кафедру автсуматики и теле
механики, старший преподава
тель, преподаватели и старший 
лаборант на кафедру немецкого 
языка, лаборант-химик, чертеж
ник, заведующий строительным 
складом, гардеробщицы, печники, 
ученики печников, слесарь по ре. 
монту и эксплуатации деревообра- 
батывающих станков, рабочие, 
грузчики, уборщицы, тракторист.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Лергина, 30, отдел кадров, с 
3-х часов дня. 2— 2

Управление карьерами Том- 
ского облместпрома производит 
перерегистрацию талонов на гра. 
ВИЙ, песок и камень.

Срок перерегистрации —  до 
30 декабря.

По истечении срока претензии 
приниматься не будут.

Одновременно производится 
выверка взаиморасчетов по со- 
стоянию на 1  декабря.

4 - 4

Гр-ка Вабишева Галина Стани
славовна, проживающая в г. Том
ске, улица Войкова, 21, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Ваб'ншевым Валентином 
Михайловичем, проживающим в 
г. Томске, улица Свердлова, 13, 
кв. 1 .

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 5-го участка гор. 
Томска.

Гр-ка Торговищева Ада Кон
стантиновна, проживающая в 
г. Томске, улица Лагерная, 16, 
кв. 3, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Торговище- 
вым Юрием Александровичем, 
проживающим в г. Томске.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка 
г. Томска.

Г
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